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Сеять семенами 
отличного качества

Колхозы и совхозы области взя
ли обязательство в 1962 году по
лучить 12,5 центнера зерновых и 
13 центнеров гороха с гектара. 
Чтобы выполнить это обязатель
ство, нужно поднять урожайность 
зерновых по сравнению с 1961 го
дом на 2 центнера, а гороха — на 
7 центнеров с гектара.

Хороший урожай во многом за
висит от качества семян. Недаром 
говорится; «Что посеешь, то и по
жнешь», «От плохого семени не 
жди хорошего племени».

Руководители передовых колхо
зов и совхозов по-настоящему за
ботятся о семенах. Под семенные 
участки отводят лучшие земли, за
севают их лучшими сортовыми се
менами, сев проводят узкорядным 
или перекрестным способом, приме
няют на этих участках химические 
способы борьбы с сорняками, убор
ку производят в лучшую погоду, а 
семена сразу же из-под комбайна 
очищают, просушивают и тут же 
обрабатывают на сложных зерно
очистительных машинах. В таких 
хозяйствах урожаи зерновых и зер
нобобовых всегда хорошие.

В колхозе имени Ленина Кожев- 
никовского района, где главным 
агрономом уже несколько лет рабо
тает тов. Андреев, посев яровой 
пшеницы в 1961 году был произве
ден хорошими кондиционными се
менами, и урожай ее составил по 
19,5 центнера с гектара. В колхо
зе же «Наша Родина», земли кото
рого расположены рядом с колхо
зом имени Ленина, сеяли плохими, 
засоренными семенами. В резуль
тате и получили только по 9,6  
центнера с гектара.

Борясь за высокий урожай чет
вертого года семилетки, колхозы 
«Комсомолец» Асиновского района, 
«Северное сияние» Бакчарского 
района, «Путь Октября» Пышкино- 
Троицкого района, «Первое Мая» 
Тегульдетского района и другие с 
осеки очистили все семена на 
сложных зерноочистительных ма
шинах, большая часть их доведена 
до посевных кондиций.

Однако в большинстве колхозов 
и совхозов области семена не гото
вы к севу. В Туганском районе от
сортировано лишь немногим более 
половины семян. Эта работа идет 
здесь очень медленно. В колхозах 
имени Чапаева, имени 19 парт- 
съезда и «Трудовик» к очистке се
мян фактически не приступали.

По области на 15 марта 84,8  
процента семян были еще неконди
ционны, преимущественно по засо
ренности и по влажности.

В большинстве хозяйств совсем

не готовят к севу семена гороха, 
ячменя и льна-долгунца. А  лабора
торные анализы говорят о том, что 
семена гороха сильно засорены.

Крайне медленно готовятся се
мена основной продовольственной 
культуры — яровой пшеницы в хо
зяйствах Шегарского, Парабель- 
ского. Зырянского районов. Неко
торые партии семян пшеницы силь
но поражены головней. Причина в 
том, что значительные партии се
мян пшеницы в этих районах высе
вались непротравленными.

В оставшиеся до начала весен
него сева дни следует довести все 
семена до посевных кондиций. 
Нельзя допустить высева ни одно
го центнера некондиционных се
мян.

Все сложные зерноочиститель
ные машины сейчас должны рабо
тать в две смены под непосредст
венным руководством агрономов. 
Влажные семена следует немед
ленно просушить на зерносушил
ках. Семена, доведенные до посев
ных кондиций по влажности, в бли
жайшие дни надо, обработать ядохи
микатами. Если всхожесть ниже 90  
процентов, их обязательно перед 
посевом подвергнуть воздушно
тепловому обогреву.

Большое внимание руководите
лей колхозов и совхозов, партий
ных организаций должно быть об
ращено на ^осев яровых зерновых 
сортовыми районированными семе
нами. Если тот или иной колхоз 
или совхоз не имеет необходимого 
количества сортовых семян, надо 
обменять несортовые семена через 
хлебоприемные пункты или в по
рядке межхозяйственного обмена. 
Важно также организовать покуп
ку для размножения семян элиты 
и 1-й репродукции в научно-иссле
довательских учреждениях.

Важно обратить особое внима
ние на расширение площадей по
сева пшеницы «скала» с тем, что
бы уже в 1963 году среди посевов 
яровой пшеницы этот сорт соста
вил не менее 50 процентов.

Агрономам колхозов, совхозных 
ферм надо сейчас лично следить 
за работой зерноочистительных ма
шин. Все свои знания, организатор
ские способности агроном должен 
приложить к тому, чтобы семена 
были доведены до посевных конди
ций.

Районным комитетам партии, 
райисполкомам надо немедленно 
разобраться, какими семенами со
бирается нынче сеять каждая кол
хозная бригада и совхозная ферма, 
организовать строгий контроль за 
подготовкой семян к посеву.

Документ о пребывании Анны Ильиничны 
Ульяновой в  Томске

Долгое время о пребывании сестры 
В. И. Ленина Анны Ильиничны Улья
новой-Елизаровой в Томске было из
вестно лишь по воспоминаниям совре
менников.

Анна Ильинична была в нашем го
роде в качестве курьера ленинской 
«Искры». Она помогала в налажива
нии партийной работы сибирских со
циал-демократов.

Томский областной краеведческий 
музей обратился с просьбой в Инсти

тут марксизма-ленинизма при ЦК 
КПСС подтвердить факт пребывания 
А. И. Ульяновой-Елизаровой доку
ментально.

Недавно в Томск пришел ответ. В 
качестве документального подтверж
дения прислана фотокопия письма 
Марии Александровны Ульяновой к 
дочери в Томск.

Н. ПЕТРОВ, 
старший научный сотрудник 
Томского краеведческого музея.
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Пресс-конференция 
президента Кеннеди

ВАШИНГТОН 22 марта. (ТАСС). 
Президент США Кеннеди сообщил 
на пресс-конференции, что он полу
чил ответное послание Председате
ля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева по вопросу изуче
ния и использования космического 
пространства. «Я удовлетворен тем, 
— заявил Кеннеди, — что этот от
вет свидетельствует о наличии ряда 
вопросов, представляющих общий 
интерес».

Следующим мероприятием в этой 
области, сказал президент США, 
должна быть встреча американско
го представителя в комитете ООН 
по космосу Плимцтона с советским 
представителем, чтобы договорить
ся об обсуждении в самое ближай
шее время конкретных предложе
ний Советского Союза и Соединен
ных Штатов.

Кеннеди объявил, что он пору
чил заместителю директора нацио
нального управления по аэронавти
ке и исследованию космического 
пространства Драйдену организо
вать последующие переговоры с 
советскими представителями по 
этому вопросу.

«Соединенные Штаты, — отме
тил Кеннеди, — твердо намерены 
сделать все возможное, чтобы про
двинуть вперед исследование кос
моса в интересах всего человечест
ва».

Сдин из корреспондентов обра
тил внимание президента на то, что, 
по мнению Советского Союза, тре
бование США о контроле и инспек
ции на месте для проверки выпол
нения договора о запрещении ядер-

В Центральной 
избирательной номиесии 
по выборам в Верховный 

Совет СССР
21 мафФЗ, в Мосиве, в Доме (Сою

зов под председательством то®. В. В. 
Гришина состоялось зашючительяое 
заседание Центральной избиратель
ной комиссии но выборам в Верхов
ный Совет СССР шестого созыва.

Центральная избирательная ко
миссия в соответствии со статьей 38 
Цоложеяия о выборах зарешетриро- 
вала избрание депутатов в Верховный 
Совет СССР во всех 1.443 избира
тельных округах. Члены Централь
ной избирательной комиссии подпи
сали протокол об окончательных ито
гах выборов в Верховный Совет 
СССР, состоявшихся 18 марта 1962 
года.

Центральная избирательная комис
сия отметила четкую работу всех 
избирательных комиссий, что обеспе
чило (жоевременное проведение всех 
пре:дус1мотр'внных Цоложением о вы
борах мероприятий избирательной 
кампании. В составе этих комиссий 
работало более 1.250.000 советских 
граждан — представителей общест
венности. Большое участие в прове
дении избирательной камлании при

няли советские и общественные ор 
ганязации, их многомиллионный ак
тив. Еом1иссия отметила также важ
ную работу по обеспечению выборов 
в Верховный Совет СССР, проделан
ную коллективами работников ми
нистерств связи, путей со'общения, 
морского флота, главного управления 
гражданского воздушного флота и 
других ведомств.

В соответствии с требованиями 
Цоложения о выборах Центральная 
избирательная комиссия приняла ре
шение о передаче делопроизводст^ва 
по выборам в Верховный Совет 
СССР шестого созыва мандатным ко
миссиям Совета Союза и Совета На
циональностей, которые будут обра
зованы на первой сессии Верховно
го Совета СССР.

На заседании Центральной избира
тельной комиссии присутствовали 
ружо1воднтели ряда министерств и 
ведомств СССР, представители совет
ских организаций, общественности, 
прессы.

(ТАСС).

За мирное использование 
космического пространства

МОСКВА, 21 марта. (ТАСС). Пред
седатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев 20 марта обратился,с 
посланием к президенту США Дж. 
Кеннеди. Глава Советского прави
тельства выразил удовлетворение, 
что его обращение к президенту' США 
от 21 февраля с предложением о том, 
чтобы СССР и США объединили свои 
У10ИЛИЯ для освоения космоса, встре
тило необходимое повимаше со сто
роны правительства США.

Освоение восмо'са в интересах все
го человечества, говорится в посла
нии Н. С. Хрущева, пойдет тем бы
стрее, чем большее число стран бу
дет вносить свой вклад в это весьма 
сложное дело, требующее к тому же 
значительных расходов. А это зна
чит, что для участия в международ
ном сотрудничесише в этой области 
должны быть открыты равные воз- 
МОЖЯ01СТИ для всех госудадтств. Имен
но за такое междунаро1ДНое сотрудни
чество неизменно выступает Совет
ский Союз, верный своей политике 
развития и укрепления друясбы меж
ду над>0’дами.

Советское пра1вителкство всегда 
рассматривало и рассматривает успе
хи Советского Союза в области кос
мических исследований, как дости
жения не только советского народа, 
но и всего человечества.

Глава Советского правительства 
назвал несколько проблем исследова
ния и мирного использования космо
са, для решения которых важно бы
ло бы объединить усилия государств.

Ученые считают, указывает 
Н. С. Хрущев, что на современном 
этапе космических исследований 
вполне реальньщ является использо- 
ва.ние искусственных спутников Зем
ли для создания меящународных си
стем сверхдальних связей. Он пред
лагает начать с выяснения конкрет
ных возможностей сотрудничества в 
решении этой проблемы. Как я по
нял из Вашего послания, пишет 
Н. С. Хрущев, США к этому также 
готовы.

В числе проблем совместного ис
следования и мирного использования 
космоса глава Советского правитель
ства назвал организацию всемирной

ПРОВЕРЯЕМ ГОТОВНОСТЬ К СЕВУ

НЕДОПУСТИМАЯ БЕСПЕЧНОСТЬ
Колхозники сельхозартели «Новый 

быт» Каргасокского района три года 
назад получали по 18 центнеров 
пшеницы с гектара.

Сейчас полеводство в колхозе за
пущено. Но руководители колхоза не 
принимают мер к исправлению недо
статков. Это — недопустимая беспеч
ность.

К такому выводу мы пришли, про
веряя готовность, колхоза к весеннему 
севу.

По существу колхоз еще и не начи
нал готовиться к весне.

Усадьба первой комплексной брига
ды колхоза. Возле кузницы в беспо
рядке стоят занесенные снегом два 
культиватора, тракторный плуг. Дру
гой плуг с осени был оставлен в поле 
в разобранном виде. Он до сих пор не 
собран.

Цеподалеку от кузницы стоит сарай 
для хранения техники. В нем могли 
бы вполне разместиться и культива
торы, и плуги, и сеялки. Но он пусту
ет. Б сарае в беспорядке валяются ко
леса от телег, части сельскохозяйст
венных машин.

У сеялок надо менять семяпроводы, 
но запасных частей нет. Отсутствуют 
колпаки к дискам.

По словам бригадира тов. Лежни
кова, с семенами все обстоит благопо
лучно. На самом деле это не так. В 
колхозе нет ни одной партии кондици
онных семян пшеницы. Часть семян 
пшеницы имеет всхожесть 73 про
цента, влажность — 20 процентов.

После подработки семена зерновых 
культур на повторный анализ не по
сылались.

В колхозе не хватает семян карто
феля, но мер к их приобретению руко
водители не принимают.

Плохо заботятся о будущем'урожае 
и в бригаде X: 2 (бригадир тов. Ша
мов). Весь сельскохозяйственный ин
вентарь, брички и телеги занесены

снегом. Не закончена подработка се
мян. Первичный анализ семян не про
водился.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: М. ПРОСВИРНИК, 
кузнец комплексной бригады № 1 
колхоза «Новый быт»; А. СЕРЯ- 
К06, инструктор Каргасокского 
райкома КПСС, Т. КУРИЛОВИЧ, 
наш соб. корр.

Аптекарскими дозами

ных испытаний представляет не что 
иное, как легализацию шпионажа. 
В этой связи он спросил президен
та, каким, с точки зрения Соеди
ненных Штатов, является приемле
мый минимум-контроля, чтобы мож
но было достичь соглашения о за
прещении испытаний ядерного ору
жия.

Президент Кеннеди не отрицал, 
что в Соединенных Штатах можно 
фиксировать ядерные взрывы в Со
ветском Союзе. Однако, несмотря 
на это, он сослался на «большие 
трудности» в определении сейсми
ческими средствами, что произо
шло — землетрясение или ядер- 
ный взрыв. По этой причине, ска
зал Кеннеди, мы считаем, что дол
жен быть контроль на месте. В 
этом, подчеркнул он, «главное раз
ногласие» между Советским Сою
зом и Соединенными Штатами.

Затем президента США спросили, 
согласен ли он с сообщениями за
падной печати о том, что перегово
ры в Женеве по разоружению и 
берлинскому вопросу зашли в туг 
пик.

Кеннеди ответил, что переговоры 
только начались, и было бы ошиб
кой считать, что перспективы в пе
реговорах потеряны.

По мнению президента, пере
говоры в Женеве должны продол
жаться.

В ответ на вопрос о том, собира
ются ли США признать Временное 
правительство Алжирской Респуб
лики, Кеннеди сказал, что Соеди
ненные Штаты «будут ожидать бо
лее подходящего момента» 4  ■

Электронная  
машина— референт

МОСКВА. 21 марта. (ТАСС). 
Электронная машина, которая 
прогнозирует свойства несинте- 
зированных химических соеди
нений, конструируется во Все
союзном институте научной и 
технической информации Ака
демии наук СССР.

В течение нескольких минут 
она сможет отыскать в своей 
«памяти» необходимое соедине
ние, сообщить формулу, свойст
ва и реакции, в которые оно спо
собно вступать.

Ученые намерены сделать 
машину своеобразным хранили
щем теоретических богатств, на
копленных химиками. (Сейчас 
химии известно около миллиона 
соединений. Ежегодно синтези
руется около 50 тысяч новых 
веществ). Специалисты утверж
дают, что при существующем ко
личестве справочшгков быстрее 
синтезировать вещество и изу
чить его свойства, чем найти 
описание в литературе.

Новая информационная ма
шина будет в состоянии обраба
тывать не только цифры, но и 
текст. Программа с тысячью 
команд увеличится до десятков 
тысяч. Принципы, примененные 
в новой конструкции, универ
сальны. Дальнейшее их разви
тие откроет возможность ис
пользовать информационные ма
шины для любой науки и отрас
ли народного хозяйства, напри
мер, для медицины, нефтяной 
промышленности, сельского хо
зяйства, транспорта.

Руководителей сельхозартели име
ни XXII съезда КЦСС Зырянского 
района не раз критиковали за прене
брежительное отношение к удобрению 
полей. Они охотно признавали свои 
ошибки, давали торжественные обе
щания серьезно взяться за организа
цию вывозки перегноя и навоза на 
поля. И, как правило, не выполняли 
своих обещаний.

Так было в прошлом и в позапрош
лом годах. Старая история повторяет
ся и нынче.

В этом году в связи с переходом на 
пропашную систему земледелия кол
хозники запланировали вывезти на 
поля 8.000 тонн местных удобрений. 
Однако за всю зиму не вывезено и 
200 тонн перегноя.

Эту работу можно было вести на 
полную мощность уже давно. Сель
скохозяйственная техника отремонти
рована в колхозе в основном еще в 
феврале. В людях недостатка нет. 
Есть транспорт. Для перевозки удоб
рений давно можно было выделить

50 подвод. Однако руководители сель
хозартели не торопились.

— Зачем грузить навоз вручную? 
— рассуждали они. — Мы механизи
руем эту работу и тогда наверстаем 
упущенное.

15 февраля в колхоз привезли на
весную бульдозерную лопату. Требо
валось навесить ее на трактор и по
строить эстакаду для погрузки пере
гноя на тракторные сани. Цо как раз 
в это время у руководителей колхоза 
нашлись какие-то более срочные де
ла, а вопрос об организации удобре
ния полей все откладывался со дня 
на день. Перегной и навоз по-прелене- 
иу вывозятся на поля аптекарскими 
дозами.

В колхозе планируется посеять 150 
гектаров кукурузы. Колхозники взяли 
обязательство вырастить не менее 
350 центнеров зеленой массы «коро
левы полей» на гектаре. Обязатель; 
ство может быть сорвано, если землю 
не удобрить.

Л. ВОЙТЕНКО.
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НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

УСПЕШНО ВЫПОЛНИТЬ 
КВАРТАЛЬНЫЙ ПЛАН!

Лесозаготовители области пере
выполнили январский и февраль
ский планы лесозаготовок. Однако 
в марте многие леспромхозы ком
бината «Томлес» не только не за
крепили достигнутые результаты, 
но и снизили темпы по сравнению 
с февралем. В результате комби
нат «Томлес» в целом работает 
хуже, чем в феврале.

На 20 марта месячный план 
лесозаготовок комбинат выполнил 
лишь на 60,7 процента.

По предварительным данным, 
леспромхозы комбината «Томлес» 
имеют следующие показатели 
( в процентах к месячному плану):

1 Ингузетский 85,8
2 Нюрольский 65,8
3 Бакчарский 65,8
4 Асицовский 65,4
5 ' Парабельский 64,8
6 Чаинский 64,1
7 Орловский 63,6
8 Тимирязевский 63,5
9 Пышкино-Троицкий 62,7

10, Лайский 62,5
11 Зырянский 62,2
12 Томский 60,8
13 Каргасокский 60,3
14 Уткинский 60,0
15 МолчаноБСКий 59,3
16 Аргат-Юльский 58,3
17 Берегаевский , 58,1
18 Белоярский 57,5
19 Ергайский 56,8

20 Колпашевский 56,0
21 Линевский 55,5
22 Нибегинский 50.8
23 Ново-Тегульдетский 50,0
24 Ореховский 50,0

В отстающих леспромхозах низ
ка производительность труда. Ком
плексная выработка на одного ра
бочего по комбинату составила 
86 кубометров леса при плане 
88,5 кубометра. Из 24 леспром
хозов комбината «Томлес» выпол
нили план по росту производи
тельности труда только 10 пред
приятий.

Коллектив Пышкино-Троицкого 
леспромхоза за два месяца недодал 
7.200 кубометров древесины, Мол- 
чановского — 4.300, Белоярского 
— 6.100 кубометров. Руководите
ли этих и других отстающих пред
приятий не принимают эффектив
ных мер -для повышения произво
дительности .труда: в лесосеках пло
хо используется техника, велики 
затраты труда на подготовительных 
и вспомогательных работах, слабо 
организован труд механизаторов.

Надо немедленно поставить на 
прямые работы нужное количество 
рабочих и техники, на полную 
мощность использовать все машины 
и механизмы. Долг лесорубов обла
сти — мобилизовать все силы на 
досрочное выполнение квартального 
плана.

службы наблюдения за погодой с по
мощью исвуоственных саутников 
Земли, организацию наблюде1шй при 
помощи радиотехнических и оптиче
ских средств по совместной програм
ме за О'бъектами, запуекаеимыми в на- 
еравленин Луны, Марса, Венеры и 
других планет солнечной системы, 
объединение усилий государств в це
лях ускорения научного прогресса в 
области изучения физики межпланет
ного пространства и небесных тел.

Н. С. Хрущев назвал также жела
тельным выработку и заключение 
международного соглашения, преду
сматривающего оказание помощи в 
поисках и опасении аварийно спу
стившихся космических кораблей, 
спутников и контейнеров. Он отме
тил, что советские ученые готовы к 
сотрудничеству и обмену данньши 
по вопросам составления карт маг
нитного поля Земли в космическом 
пространстве с помощью спутников, 
а также обмена знаниями в области 
космической медицины.

Расширение космических иссле
дований, осуществляемых государст
вами, определенно вызывает необхо
димость договориться также о том, 
чтобы при проведении экоперимен- 
■уов в космическом пространстве ни
кто не создавал препятствия для 
изучения и щпользованжя космоса в 
мирных целях другими государства
ми. Может быть, надо предусмот
реть, чтобы те эксперименты в кос
мическом пространстве, которые мо
гут затруднить исследование космо
са другими странами, долясны быть 
предметом предварительного обсуж
дения и согласования на соответству
ющей международной основе.

Представителям СССР в комитете 
ООН по космосу, пишет Н. С. Хру
щев, будут даны указания встретить
ся с представителями США для об

суждения штересующих обе страны 
конкретных вопросов сотрудничества 
в исследовании и мирном использо
вании космического пространства.

В то же время, указывается в по
слания, представляется оче1БЯдНыи, 
что масштабы сотрудничества в мир
ном освоении космоса, как и выбор 
самих направлений, в которых такое 
сотрудничество окажется возмож
ным, в какой-то степени связаны с 
решением проблемы разоружения.

Н. С. Хрущев пояснил, что он вы
сказывает соображения по этому во
просу по той простой причине, что 
лучше, если реально видеть все сто
роны вопроса. Нужно постараться 
преодолеть препятствия, которые мо
гут возникнуть на пути международ
ного .сотрудничества в мирном освое
нии космоса. Значительно более ши
рокие neipcneiKTHBbi сотрудничества, 
объединения научно-техниче1аких до
стижений вплоть до совместного соз
дания -коомжчеокнх кораблей для про- 
викнования на другие планеты — 
Луну, Венеру, Марс .— возникнут 
тогда, когда будет достигнуто согла
шение о разоружении.

В своем послании от 7 марта пре
зидент США Дж. Кеннеди в ответ на 
обращение Н. С. Хрущева объединить 
усилия Советского Союза и США для 
освоения космоса,. признает, что ис
следование космоса представляет со
бой широкое поле для советоко-аме- 
рикавскобо сотрудничества. Прези
дент США выражает готовность об
судить вопрос о более широком сот
рудничестве в области изучения кос- 
мичеокого пространства и предлага
ет, чтобы представители обеих стран, 
которые прибудут в Нью-Йорк для 
участия в заседаниях комитета ООН 
но космическому пространству, встре
тились для обмена мнениями.

■Ш S -

В кабинете политического просвещения ГРЭС-11, работающем на об
щественных началах, вечерами муоголюдно. Сюда заходят пропаганди
сты, агитаторы, слушатели кружков и семинаров сети партийного
просвещения. w i t

В кабинете имеется большой выбор литературы по материалам x x i i
съезда КПСС, журналов и газет.

На снимке—вечером в кабинете (слева направо): Е. В. Петрущенко- 
ва — слушательница вечернего университета марксизма-ленинизма, 
агитатор Л. М. Струков, заведующая кабинетом политического просве
щения М. И. Фалькович и пропагандист А. Ф. Шилов.

Фото Ф. Хитриневича.

27-й ТОМ ПОЛНОГО СОБРАНИЯ 
СОЧИНЕНИЙ В. И. ЛЕНИНА

Вышел из печати двадцать седь
мой том полного собрания Сочинений 
В. И. Ленина. В него включены про
изведения, написанные Владимиром 
Ильичом с августа 1915 года по 
июнь 1916 года.

Центральное место в томе занима
ет классический труд «Империализм, 
как высшая стадия капитализма», в 
котором В. И. Ленин впервые дал 
глубо'кий научный ана.чиз экономи
ческой и политической сущности им
периализма, как последней стадии 
капитализма, показал, что «импе
риализм есть кашуй социальной рево
люции пролетариата».

В ряде произведений, включенных 
в том, В. И. Ленин вскрывает сущ
ность первой мировой войны, разоб
лачает ее, империалистический ха
рактер. обосновывает и разъясняет 
большевистские лозунги.

В произведениях, вошедших в том, 
нашла отражение огромная неустан
ная работа Владимира Ильича по 
сплочению революционных элемен

тов социалистических партий, его 
борьба за пролетарский интернацио
нализм, за создание III Коммунисти
ческого Интернационала, пропаганда 
в международном рабочем движении 
революц'иояно-мар1ксистск.их принци
пов, революционной теории и такти
ки пролетарской партии.

В тезисах «Социалистическая ре
волюция и право наций на самоопре
деление», включенных в том, 
В. И. Ленин разрабатывает програм
му большевиков по национально-ко- 
лониально.1гу вопросу и дает глубокое 
обоснование теории и тактики Ком
мунистической партии в националь
ном вопросе.

В раздел «Подготов.ительные мате
риалы» включено двенадцать доку
ментов, часть 'из них публикуется в 
Сочинениях впервые.

Том подготовлен к печати Инсти
тутом мар.ксизма-ленинизма при ЦК 
КПСС и издан Госполитиэдатом.

(ТАСС).
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Решения мартовского Пленума Ц К  КП СС— в жизнь Ф е л Ь е т о н

ВСЕ, ЧТО НАМЕЧЕНО ПАРТИЕЙ, ПРЕТВОРИМ В ЖИЗНЬ Доверие? Нет,
Промышленность 

сельскому хозяйству
В решениях мартовского Пленума 

ЦК КПСС указывается, что подъем 
се.чьского хозяйства — всенародное 
дело. Чтобы достичь в нашей стране 
изобилия продуктов, необходимы 
большие уеалия не только тружени
ков сельского хозяйства, но и ра
ботников промышленности, науки, 
всех советских людей.

„В нашем экономическом районе нет 
специализированных предприятий 
сельскохозяйственного, машинострое
ния. Но и наши предприятия могут и 
должны многое сделать, чтобы помочь 
подъему сельского хозяйства.

На наших заводах выпускается 
немало изделий для колхозов, совхо
зов, предприятий сельскохозяйствен
ного машиностроения.

В прошлом году завод «Сйбэлек- 
тромотор» направил сельскому хозяй
ству около 25 тысяч электродвигате
лей, завод «Томкабель» ^  более 
П.ООО километров силовых и шланго
вых кабелей. Эти изделия нашли ши- 
poiKoe применение в механизации жи
вотноводства и полеводства. Бо
лее 2 миллионов подшипников поста
вил предприятиям, выпускающим 
сельскохозяйственную технику, под
шипниковый завод. Электроламповым 
заводом поставлено более 3 миллио
нов электроламп, в том числе более 
2  миллионов очень нужных ав
томобильных ламп. Шахтные вентиля
торы, вьшускаемые электромеханиче
ским заводом, казалось бы, не имеют 
отношения к сельскому хозяйству. Но 
и они эффективно используются для 
проветривания на элеваторах и круп
ных хлебоприемных пунктах.

Нашп предприятия в прошлом году 
изготовили сверх плана в фонд Мини
стерства сельского хозяйства 20 ки
лометров шланговых кабелей, 100 
километров установочных проводов, 
0.5 километров осветительных шну
ров, около 15 тысяч осветительных 
электроламп. Большинство этих из
делий изготовлено из сэвономлениого 
сырья.

Многие предприятия управления 
электротехнической и металлообраба
тывающей промышленности совнархо
за шефствуют над колхозами и совхо
зами. В прошлом году их силами по
строено 8 свинарников, 51 птичник, 
зерносушилка, пилорама, 10 кило
метров линий электропередач, оказана 
помощь в механизации работ на селе.

Наши предприятия начали из
готавливать дефицитные запчасти, 
которые передаются областному объе
динению «Сельхозтехника», а оттуда 
поступают в колхозы и совхозы обла
сти. В числе таких запчастей ^  бор
товые шестерни для автомобилей, под
качивающие помпы, многие резино
технические, крепелшые и другие из
делия.

Выпуск запчастей для сельского 
хозяйства из года в год растет как по 
количеству деталей, так и Но объему. 
Если в 1960 году предприятиями 
управления изготовлено 30 наимено
ваний деталей на общую сумму 49,7 
тысячи рублей, то в прошлом году из
готовлено '55 наименований деталей, 
а их общая стоимость составила 73 
тысячи рублей.

Однако возможности промышлен
ных предприятий Томска для оказа
ния помощи сельскому хозяйству ис
пользуются далеко не полностью.

Ряд предприятий несвоевременно 
выполняет заказы для колхозов, сов
хозов и предприятий сельскохозяйст
венного машиностроения.' Заводы 
«Сибэлектромотор», манометровый и 
подшипниковый, например, в прош
лом году не выполнили планов по
ставки машин, приборов и изделий 
для сельского хозяйства. Эти заказы 
еще не стали на заводах первоочеред
ными, за их выполнением не установ
лен строгий общественный контроль.

Не все руководители предприятий

прониклись чувством высокой ответ
ственности за выполнение заданий 
по выпуску запасных частей для 
сельского хозяйства. Много таких де
талей недодали в прошлом году заво
ды «Сибэлектромотор» и режущих ин
струментов, хотя у них имелись все 
возможности не только вьшолнить, но 
и значительно перевыполнить уста
новленные им задания.

В этом году промышленные пред
приятия управления должны значи
тельно увеличить выпуск изделий для 
сельского хозяйства, возрастет и вы
пуск запасных частей. Задания на 
четвертый год семилетки предусмат
ривают выпуск 78 наименований зап- 
nacTeit для сельскохозяйственных ма 
шин на 86 тысяч рублей.

Кончается первый квартал, а за
пасных частей на склады «Сельхоз
техники» поступило еще очень мало.

Внимательно относится к задаии- 
ям се.чьского хозяйства коллектив 
Томского завода резиновой обуви. За 
два месяца он выпустил большое ко' 
личество чехлов, резиновых трубок, 
магистральных и молочных шлангов 
и много других изделий. Близок к 
выполнению квартального плана из
готовления запасных частей для сель
ского хозяйства коллектив электреме 
ханического завода.

В[о на многих других заводах квар
тальное задание по вьтуску запас
ных частей для сельскохозяйственно
го производства находится под угро 
ЗОЙ срыва.

Завод режущих инструментов за 
два месяца выпустил лишь неболь
шое количество шестерен — на 268 
рублей. А ведь в течение года завод 
должен выпустить запасных частей 
на 11.892 рубля. Когда же инстру- 
ме*1тальщиш думают выполнять за
казы для сельского хозяйства? Ведь 
не за горами и весенняя посевная. 
Запасные части нулсны именно сей
час.

Очень мало сделано для выпуска 
запчастей для сельхозмашин на заво
де «Сибэлектромотор». Годовой план 
производства этих изделий за два ме
сяца вьшолнен лишь на... 3 процен- 
та._̂  За это время не выпущено ни од
ной отопительной трубы, ни одного 
болта. Мощное оборудование для из 
готовления крепелсных изделий 
используется на заводе далеко не на 
полную мощность. В марте коллектив 
завода усилил темпы изготовления за
пасных частей. Долг моторостроите 
лей — полностью преодолеть отста- 
варгие.

Не выполнили двухмесячного пла
на выпуска запасных частей для 
сельского хозяйства и некоторые дру 
гие предприятия совнархоза.

Такое положение терпимо быть не 
может. Каждое промышленное пред
приятие должно внести свой макси
мальный вклад в развитие сельского 
хозяйства. Поэтому заказы сельского 
хозяйства должны выполняться 
первую очередь, в установленные сро
ки и в строго заданной номенклатуре. 
Задания ряду предприятий не учиты
вают многочисленных резервов, ко
торыми они располагают по увеличе
нию выпуска изделий для сельского 
хозяйства. Сейчас, изучая материалы 
мартовского Пленума ЦК КПСС, каж
дый коллектив промышленного пред-' 
приятия должен внимательно рас
смотреть эти резервы, найти новые 
возможности для увеличения выпуска 
таких изделий. Внимательно надо 
рассмотреть и вопросы усиления 
шефской помощи наших заводов кол
хозам и совхозам области.

В. ВОРОБЬЕВ,
заместитель начальника отдела 
управления электротехнической 
и металлообрабатывающей про
мышленности совнархоза.

Е' . о, t  t i't
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Опыт животноводов совхоза „Томский** 
на Выставке достижений народного 

хозяйства СССР
Павильон М I тематических выставок — один из крупнейших на Вы

ставке достижений народного хозяйства СССР. Он привлекает к себе внима
ние посетителей ВДНХ. И это не случайно. К Пленуму ЦК КПСС в его за
лах открылась тематическая выставка «За повышение производительности 
труда в сельском хозяйстве».

Всегда много экскурсантов у стенда, показывающего опыт беспривязного 
содержания скота. Беспривязное содержание скота, как об этом говорится 
на стенде, в настоящее время широко применяется в колхозах и совхозах 
Владимирской, Pяj?aнcкoй областей, в ряде хозяйств Ивановской, ]Ростов- 
ской. Кемеровской, Омской, Тюменской областей, в Ставропольском и 
Краснодарском краях, в других областях и краях республик.

Рассказывается на выставке и об опыте совхоза «Томский».
М. ЛАРЬНИН.

В добрый путь, дорогие това
рищи!

На снимке — группа рабочих 
Томского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комби
ната (слева направо); А. И. Пога- 
даев — тракторист, Э. В. Пен- 
ский •— шофер, Д. Е. Музгина 
— медсестра и ее муж шофер 
И. Е. МузТин, изъявившие жела
ние поехать на работу в совхоз 
«Россия» Шегарского района.

Фото Ф. Хитриневича.

ТЕПЛЫЕ ПРОВОДЫ
В Дам культуры села Тегульдет 

пришли рабочие прэмышлеиных 
предприятий, строители, колхоз
ники, служащие организаций и 
учреждений районного центра, 
чтобы проводить своих товарищей 
по работе, изъя1В1И,вших желание 
по призыву партии поехать на 
постоянную работу в сельское хо
зяйство, ком'.мунистов Ц. Ф. Фи
липповна — начальника Тегуль- 
детской уз!К0юолейяой лселезной 
дорога, А. Н. Шайеултанова — 
мастера сплава Ново-Тегульдет- 
ского леспромхоза, Ц. К. Леонен
ко — мастера стройуправления 
iN5 21, комсомольцев В. Ф. Цетрб- 
ва — механика Тегульдетского 
лесопункта, Ц. Н. Цитаева — ра
бочего этого же лесопункта, Ф. 3.

Интенсивный 
откорм молодняка

СТАНИЦА МАРЬИНСКАЯ 
(Ставропольский край), 21 мар
та. (ТАСС).

Каждый бычок в десятиме
сячном возрасте весит более 
300 килограммов — таков ре
зультат ускоренного откорма 
животных в колхозе «Заветы 
Ильича» Аполлонского района. 
Основу рациона здесь составля
ют кукуруза, сахарная свекла и 
небольшое количество концент
ратов. Травертины, мел и соль 
способствовали обмену веществ, 
лучшему усвоению кормов.

Среднесуточный i  привес жи
вотных опытной группы соста
вил 1 килограмм 140 граммов 
на' голову. Каждый центнер при
веса при интенсивном откорме 
обошелся колхозу лишь в 31 
рубль 68 копеек — почти вдвое 
меньше плановой себестоимости.

В нынешнем году колхоз пе
реводит на круглогодовое стой
ловое содержание с интенсив
ным откормом весь молодняк 
крупного рогатого скота.

Ярлыкова — рабочего райнром- 
пищекомб'ината.

Отъезжающие обещали не по
жалеть сил и энергии в борьбе за 
подъе»! сельского хозяйства.

С теплыми напутсгвенныга ре
чами, обращенньыш к доброволь
цам, выступили секретарь райко
ма партии тов. ЦареградоЕИЙ, сек- 
ретарь райкома ВЛКСМ тов. Бай- 
калов, председатель рабочкома 
Ново-Тегульдетсжого леспромхоза 
тов. Игнатов, начальник стройуп
равления М 21 тов. Кузнецов, 
представитель райпромпищежомбн- 
ната тов. Лесин, председатель 
колхоза“«Заветы И.тьича» тов. Пу
дов.

Всем отъезжающим в колхозы 
были вручены памятные подарки. 
Вечер закончился концертом уча
стников художественной само-дея- 
тельно'сти районного Дома куль
туры.

С. ЧЕРНОВ.

П луг-рыхли те ль 
для скоростной 

пахоты
ВОЛГОГРАД, 21 марта. 

(ТАСС). Необычный плуг для 
скоростной обработки твердых 
почв создан в Волгоградском 
сельскохозяйственном институ
те. Плуг хорошо крошит землю, 
оборачивает пласт и может па
хать со скоростью до 12 кило
метров в час.

Он состоит из двух рабочих 
органов: рыхлителя и оборачи
вающих корпусов, смонтирован
ных на общей раме. Рыхлитель 
— это три вертикальных и че
тыре-пять горизонтальных 
ножей, которые расположены 
ярусами на расстоянии 4 — 7 
сантиметров друг от друга. Во 
время движения плуга горизон
тальные ножи разрезают почву 
на несколько тонких пластов и 
крошат их. Рабочие корпуса 
оборачивают уже вертикальный 
пласт.

Если требуется рыхлить поч
ву без оборота пласта, то рых
литель снимается с плуга, наве
шивается на трактор и исполь
зуется как самостоятельное ору
дие. Ширина обрабатываемой 
полосы —'1 4 0  сантиметров, 
глубина — до 30 сантиметров.

Знакомясь с прошлдлм, 
наши потомки столкнутся 
с диковинным для них 
словом «ротозей».

Быть может, потойжи заинтересу
ются, как выглядел ротозей. В кари
катурах сатирических журналов про
шлого они увидят человека с' широко 
открытым ртом. Это и будет о б о т  
ротозея.

Народное сказание повествует, что 
одному такому ротозею даже оглобля 
в рот заехала.

, Представителя этого беспечного 
племени, увидев карикатуры на себя, 
обычно становятся в позу оскорблен- 

I ных рыцарей.
^  Где и когда вы видели нас с 

I открытым ртом? —  гневно вопроша
ют они. — Где свидетели? Мы от
крываем рот в пределах нормы.

Вот и заместитель начальника 
Томского областного управления ме
стной промышленности Иван Пан
телеевич Доценко, инспектор по кад

рам Анна Абрамовна Шастина и глав
ный бухгалтер Николай Никитич 
Кузьмин, конечно, решительно были 
бы против того, чтобы их нарисова
ли в этаком непривлекательном виде.

Слова «ротозеи», «прозевали» ре
жут их слух. Лучше сказать— «недо 
учли», «не предусмотрели» , «недо 

I предвидели».
I В один из февральских дней теку- 
1 щего финансового года перед взором 
I Н. Н. Кузьмина предстал незнако- 
I мый человек.

— Жигунов, —  коротко отреко
мендовался он.

Николай Никитич взглянул на 
посетителя и почему-то сразу про
никся к нему симпатией. Хотя ниче
го такого, что могло бы вызвать столь 
молниеносное довс'рие, ни в наруЖ|НО- 
сти, ни в манерах пришельца не бы
ло.

^  К вашим услугдм,— ободряюще 
сказал Н. Н. Кузьмин.

Гость ласково посмотрел на не
го и спросил:

— Вам хороший работник на бух
галтерском поприще нужен, умеющий 
толково балансировать?

Николай Никитич даже вздрог
нул от неожиданности. Гость будто 
читал его мысли. Только что он по
думал о том, как хорошо бы иметь 
побольше толковых бухгалтеров.

—  Хороший работник — это я,—  
пытаясь скромно потупить очи, про
должал посетитель, — имею опыт 
плюс копии некоторых характерис
тик. На работе могу гореть и сверх 
положенного времени. В быту скро
мен. Вот извольте почитать.

II он протянул несколько бумажек. 
Бегло взглянув на них и увидев

ротозейство
колай Никитич окончательно умилил
ся.

^  Вы—то, что нам надо,' начи
найте оформляться.

Н. Н. Кузьмин и не подумал удо
стовериться в финансовых знаниях 
принимаемого на работу.

Внушительные печати и штампы 
оказали магическое действие и на 
инспектора по кадрам Анну Абрамов
ну Шастину. Она аккуратно сколола 
скрепкой заполненный Жигуновым 
листок по учету кадров и его авто
биографию, вашсаяную месяц тому 
назад.

— Новая звезда засветится на 
нашем финансовом горизонте. — ли
ковали в бухга.тгерии. — В'Идать, 
орел!

Орел этот действительно много ле
тал и многое повидал. Если бы 
тт. Кузьмин, Шастина и за1меститель 
начальн'Ийа т. Доценко как следует 
ор'очли автобиографию Жигунова, е-го 
трудовую  ̂книл®у, они обратили бы 
внимание, как часто менял он место 
жительства. Где только он не побы
вал! 42 штампа 'Нроняоки и выписки 
отмечают его путь по горо-дам, кра
ям и областям Советского Союза.

Внимательное ознакомление с ав
тобиографией позволило бы увидеть, 
что автор этого сочинения не сводит 
концы с концами. Например, он пи
шет, что в марте 1939 года поступил 
на одногодичные курсы бухгалтеров, 
а окончил их... в апреле 1946 года!

Но тт. Доценко, Шастина и Кузь
мин ничего этого не увидели.

Штампы и печати были как шоры 
на их глазах.

Так с̂ их помощью Алексей Федо
рович Жигунов оказался старшим 
бухгалтером Даниского районного 
пр омойщежомбината.

У «скромного в быту» новоявлен
ного бухгалтера выдержки хватило 
ненадолго. Вскоре он загулял с ку
печеским шиком и попал в милицию 
за дебош.

Жигунов был разоблачен. У него 
оказалось в резерве 4 трудовых 

книжки, две на фамилию Жигунова, 
третья на Гущина и четвертая — Ли- 
согорова. Оказались в запасе вклады
ши в трудовые книжки, не заполнен
ные, но с проставленными печатями 
различных учреждений.

В панке, которую Жигунов особо 
оберегал от постороннего взгляда, 
хранилось еще более 50 незаполнен

ных служебных бланков разных орга
низаций.

Сейчас И. П. Доценко, А. А. Шас
тина, п. п. Кузьмин повторяют фра
зу гоголевского городничего: «Как

Заслуженное уважение
Супруги Дмитриевы — Клавдия 

Николаевна и Алексей Иванович — 
работают птицеводами в колхозе име
ни Жданова Зырянского района. Они 
— большие трудолюбы. И за это поль
зуются большим уважением среди 
колхозников.

Птицеферму Дмитриевы преврати
ли в настоящий цех по производству 
яиц. В декабре и январе от 1.490 не
сушек птицеводы в день собирали до 
1.200— 1.300 яиц.

За январь и февраль на птицефер
ме получено по 31 яйцу на несушку.

Этот успех — результат кропот
ливого труда птицеводов.

Клавдия Николаевна и Алексей 
Иванович строго со'блюдают распоря
док дня на ферме. Корм птицы полу
чают 3 раза в день всегда в одни и те 
же часы. Утром и вечером птицам 
дается зерно, в обед — влажная ме
шанка. В рацион входят сенная мука, 
силос, вареная свекла, мясной буль
он, вареное мясо. Куры регулярно по
лучают минеральную подкормку.

Квартальный план по продаже яиц 
государству ферма выполнила до
срочно. Продано 46.000 штук яиц 
вместо 40.000.

прежде всего внушительные печати же это мы так оплошали?» 
некоторых нотариальных контор. Ни-1 q ХОДОР

На первом месте—  
Обской лесопункт

л. ИВАНОВ.

Н А  П О Р О Г Е  б о л ь ш о й  В Е С Н Ы
Есть у нынешней весны свои при

меты и главная из них — большой 
Т'рудовой и политический подъем 
тружеников села, вызванный реше
ниями мартовского Пленума ЦК 
КПСС. На фермах, в бригадах, в ма
стерских обсуждаются итоги Плену
ма, идет большой разговор о резервах 
каждого хозяйства.

В прошлом году трудящиеся на
шего района смогли лучше использо
вать богатые резервы хозяйств. На
пример, колхозы увеличили валовое 
производство молока по сравнению с 
предыдущим годом на 10,6 процента, 
а продажу его государству на 10,4 
процента, что позволило выполнить 
годовой план на 106 процентов. На
дои молока на корову возросли на 
110 килограммов и составили 2.355 
килограммов. Производство яиц на 
курицу увеличилось на 75 процен
тов. План продали яиц государст
ву выполнен на 146 процентов. Вы
полнен и план развития поголовья 
свиней, крупного рогатого скота, в 
том числе коров.

Но довольствоваться этими резуль
татами — значит не видеть того, что 
имеются большие ненспользованные I 
резервы для резкого увеличения про-; 
изводства продуктов сельского хо-, 
аяйства и продажи их государству.?

В сельском хозяйстве района гос
подствовала фравополыная система 
аемледелия.

Пшеницы сеялось 4.042 гектара, 
гороха — 53 гектара, кукурузы — 
191 гектар. Многие земли занима
лись малоценными культурами: ов
сом — 4.700 гектаров, многолетними 
травами — 5.442 и под чистыми па
рами находилось 2.553 гектара. Овес 
и многолетние травы давали крайне 
низкие урожаи — по 6— 7 центне
ров кормовых единиц с гектара.

А это привело, например, к тому, 
что в 1901 г. колхозы «Заветы
Ильича», «Советский .Север»,
«Искра» мало заготовгши кормов. Те
перь они вынуждены покупать у го
сударства концентрированные корма, 
тратить на это большие средства, от
влекать транопорт на пере(Возку, Не- 

; достаток кормов в этих хозяйствах 
: отрицательно повлиял на продуктив
ность скота.

Колхозы района 10 марта выпол
нили квартальный план продался мя
са государству на 105,8 процента. 
Однако, если бы у нас было достаточ
но. кормов, производство мяса могло 
быть удвоено.

В этом году у нас пересмотрена 
структура посевных площадей. Посе
вы зерновых уведичиваются на 
15 процентов. Они составят 11 ты
сяч гектаров. Посевы пшеницы рас
ширяются на 2.422 гектара. Увели
чиваются посевы гороха, кукуру
зы, картофеля и сокращаются посевы 
овса, распахиваются клевера.

При новой структуре посевных

площадей колхозы в 1962 году полу
чат е тех же земельных угодий кор
мовых единиц в полтора раза больше, 
чем в 1961 году.

Приближается решающая пора 
борьбы за урожай ■— весенний сев. В 
районе достаточно своих семян и ка
чество их значительно лучше, чем в 
прошлые годы. Ведущее место среди 
зерновых культур займет устойчивый 
и высокоурожайный сорт пшеницы 
«скала».

Колхозы имени Ленина, «Победа» 
закончили ремонт тракторов и сель
скохозяйственного инвентаря, при
ступили к ремонту автомашин и дру
гих транспортных средств.

Сейчас на курсах и в Колпашев- 
ской  ̂школе механизации сельского 
хозяйства учатся 37 человек, которые 
будут работать вторыми тракториста
ми. Во всех колхозах проводится пе
реаттестация трактористов, которой 
предшествовала теоретическая подго
товка механизаторов. В эту весну на 
полях будут работать 13 механизи
рованных отрядов, сейчас заканчи
вается составление технологических 
карт для них,' производственных за
даний и положений о дополнительной 
оплате.

Для возделывания пропашных куль
тур организовано восемь звеньев. Под 
эти культуры отведены лучшие уча
стки. Звенья получили новую техни-1  

ку. На участки, где будут возделы
ваться кукуруза и сахарная свекла,'

вывезено 8 тысяч тонн навоза и пе
регноя, До начала сева будет внесе
но __еще около 4 'тысяч тонн удобре
ний. Для погрузки перегноя и вывоз
ки его на поля в трех колхозах по
строены деревянные эстакады. На по
грузку автомашины затрачивается 
2— 3 минуты.

В опытно-показательном хозяйстве 
— ко.тхозё «Заветы Ильича», в кол
хозах «Советский Север», «Победа», 
имени Ленина будет широко примене
на химическая авиапропошса пшени
цы. что даст прибавку урождя по 
2— 3 центнера на гектар.

Переход на прогрессивную структу
ру посевных площадей — дело боль
шое, новое. Оно требует постоянного 
внимания, конкретного руководства 
партийных организаций. Не исключе
но, что открытые и скрыты? траво- 
польщшш еще будут цепляться за 
старый, годами сложившийся пороч
ный метод использования земли. Не
которые работники еще не осознали 
огромного преимущества пропашной 
системы земледелия.

Требуется настойчивая организа
торская работа по внедрению про
пашной системы земледелия.

Сейчас райком КПСС, первичные 
партийные организации ведут широ
кую разъяснительную работу, по
вышают уровень организаторокой 
работы. Партийные организации 
колхозов имени Ленина, «Заве»

ты Илыгча» направляют коммунистов 
и комсомольцев на решающие участ
ки полевых работ—на тракторы, ав- 
томашнйы, сеялки. Партийные бюро 
колхозов развертывают социалистиче
ское соревнование между механизиро
ванными отрядами, трактористами, 
звеньями по возделыванию пропаш
ных культур. В обязательствах тру
жеников села шгределеиы показате
ли по качеству работ, сохранности 
техники, урожайности.

Однако в подготовке к , весеннему 
севу еще много недостатков. В девя
той полеводческой бригаде колхоза 
«Заветы Ильича», в четвертой брига
де колхоза «Советский Север» мед
ленно ^ремонтируется сельскохозяйст
венный инвентарь. Во многих брига
дах не завезены ядохимикаты для 
протравливания семян. В ряде колхо
зов плохо ремонтируют автотранспорт 
и почти не начат ремонт бричек и за
правочного инвентаря. Правления 
колхозов мало заботы проявляют о 
бытовых условиях "механизаторов на 
весеннем севе. Плохо, что этих недо
статков не замечают партийные бюро 
некоторых колхозов.

Мы должны устранить все медп- 
статки и встретить весенний сев 
четвертого года семилетки во все 
оружии.

Е. МАРТЕМЬЯНОВ, 
первый секретарь Парбигского 
райкома КПСС,

, Комбинат «Томлес» и президиум  
оокома профсоюза рабочих лесной, 
бумажной и деревО'Обрабатывающей 
промышлеянО'Сти подвели итога со
ревнования коллективов лесопунк
тов, лесовозных дорог и мастерских 
участков леспромхозов области за 
февраль.

Первое̂  место с вручением перехо
дящего  ̂ Еравиого знамени соввархо- 

,за и облсовнрофа и первая денежная 
премия присуждены коллективу 
Обского лесопункта Чаинского ' лес
промхоза. План роста производитель
ности труда чаияцы выполнили в 
феврале на 126 процентов, сэконо
мили 9.193 рубля, значительно пе- 
ревьшол'нили месячный план заго
товки и вывозки древесины.

Второе место заняли лесорубы Ма- 
ло-Брагинского лесопункта Томского 
леспромхоза, третье место присуж
дено коллективу Тайгинского лесо
пункта Берегаевского леспромхоза. 
Им также будут вручены денежные 
премии.

Среди коллективов мастерских 
учаспгов на первом месте лесозаго
товители мастерских участков И. И. 
Франка из Томского леспромхоза и 
С. А. Шобика из Нюрольоко'Го лес
промхоза. Им присуждены переходя
щие красные знамена совнархоза и 
облсовнрофа и первые денежные пре
мий.

На втором месте — коллективы 
мастерских участков И. Д. Кривовя- 
за из Парабельского леспромхоза, 
тов. Ефтифеева из Асино1вс«ого лес
промхоза. Ии присуждены вторые 
денелшые прем'ии.

ЛесозаготО'Вите.чям мастерских уча
стков тов. Вардоняна (Ингузетский 
леспромхоз) и тов. Плотникова (Чаин- 
ский леспромхоз) присуждены третьи 
места.

Комбинат «Томлес» и облсовпроф 
отметили хорошую работу в феврале 
коллективов Средне-Тымского лесо
пункта Каргасокского леспромхоза.

Тургаиской автодорога J chhobokoto 
леспромхоза, мастерских участков 

X (Асиновоюйй леотром»
коз), Шахрая (Томский леспромхоз) 
Будько и Щербаня (Ергайскяй лее» 
промхоз), Монархова (Ингузетский 
леспромхоз). Они яам1ного перевьпгоя» 
вили месячные задания.

Лауреат Ленинской  
премии

Еш Н. Мешалкии 
в  Томске

Имя Евгения Николаевича Ме- 
шалкнна широко изве!Стно в на
шей стране. За разработку новых 
операцни на сердце и крупных 
кровеносных сосудах Е.-Н. Me 
шалкин, А. А. Вишневский, П. А. 
Куприянов и Б. В.. Петр'овсюий 
были удостоены в 1960 году Ле
нинской преши.

Евгений Николаевич сейчас 
является директором Института 
экспериментальной биологии и ме
дицины Сибирского отделения 
Академии наук СССР. Под его ру
ководством успешно трудится 
большой коллектив ученых, про
должающих борьбу с тяжелым не
дугом человека - -  болезнями 
сердца.

Евгений Николаевич присутст
вовал дазавчера на защите док
торской диссертации доцентом ру
ководимого им института М. И. 
Перельманом «Резекция легких 
при туберкулезе».

Вчера Евгений Николаевич про
вел показательную операцию по 
наложению сосудистого шва между 
нижней полой веной и так назы
ваемой веной порта у больного в 
хирургической клинике Томского 
медицинского института.

Д О С Р О Ч Н О
Колхозники сельхозартели имени 

Ленина и «Родина» Бакчарского рай
она первыми в районе досрочно вы
полнили план первого квартала по 
продаже мяса государству. Колхозы 
«Восход», жени Калинина досрочно 
выполнили квартальный план про
дажи мо.тока.

Трехмесячный план продажи яиц 
колхозы района выполнили на 108

пр'оцентов. Особенно хорошо потру
дились птицеводы колхоза имени 
Жданова. За два месяца они выпол
нили полугодовой план продажи яиц, 
продали сверх плана более 19 тысяч 
яиц. На 10 марта колхоз шмеяи Ки-
р'ОфД БЬШОЛНЙЛ ДВЗ. КВАРТАЛЬНЫХ ПЛА-
на прадаш  я щ .

А. ИГНАТЬЕВ.

Л
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Тысячи
рублей

выбеасываются 
на ветер

Каждый день на подъездные пути 
томских предприятий прибывают раз
личные грузы. Но очень редко вагоны 
разгружаются в установленные сроки. 
Чаще всего железнодорожный тран
спорт простаивает в три, четыре раза 
дольше положенного времени.

Вот некоторые цифры. Вагоны с 
грузами для завода «Томкабель» в 
прошлом году простаивали под грузо
выми операциями в среднем более 14 
часов вместо 7 часов по норме, заво
да «Сибэлектромотор» — 15,7 часа 
вместо 2,9 часа по норме. Подшипни
кового завода — более 11 часов вме
сто 2,6 часа.

Главная причина больших простоев 
железнодорожного транспорта, за ко
торые предприятия уплачивают боль
шие суммы штрафов, —  слабая ме
ханизация погрузочно-разгрузочных 
работ. Большинство их осуществляет
ся вручную и часто «шабашниками», 
которым переплачиваются деньги 
сверх существующих норм. Почти 
ни на одной разгрузочной площадке 
нет механизмов для выгрузки тяже
лых и громоздких грузов.

Большие простои допускаются при 
разгрузке вагонов с углем. Большин
ство томских заводов разгружает 
уголь вручную. Места выгрузки не
пригодны для того, чтобы на них раз
гружать углярки.

Между тем с кустарщиной при раз
грузке угля можно давно покончить. 
Третий год в транспортном управле
нии совнархоза идут разговоры об ор
ганизации угольного склада для наи
более крупных заводов. Это позволило 
бы механизировать разгрузочные ра
боты, сократить большое число груз
чиков, сэкономить средства. Но даль
ше разговоров дело не идет.

Сейчас идет смотр резервов повы
шения производительности труда. 
Участники смотра почти на всех 
предприятиях отмечают слабую меха
низацию погрузочно-разгрузочных ра
бот, вносят ценные предложения.

Надо в самые короткие сроки до
биться механизации разгрузки и по
грузки на железнодорожном и автомо
бильном транспорте. Нельзя дальше 
мириться с тем, что на подъездных 
путях растрачиваются трудовые ре
сурсы, выбрасываются на ветер мно
гие тысячи рублей государственных 
средств.

М. ПЕТРОВ,
зам. начальника транспортного
цеха Томского завода резиновой 

обуви.
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Ч т о б ы  не бЫло 
в то р о го д н и ко в
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Крепкая производственная дружба связывает мастера Александра 
Яковлевича Вербаха и станочника Николая Вершинина.

Пять лет назад Николай впервые пришел на Томский электромеха
нический завод и стал учеником А. Я. Вербаха. Мастер обучил молодо
го рабочего всем сложным операциям обработки промежуточного зве
на отбойных молотков на полуавтоматах.

Сейчас Николай Вершинин — один из наиболее квалифицирован
ных рабо'^нх участка. Он обязался выполнить свою личную семилетку 
за пять лет, ежесменно перевыполняет задания иа 4 0 — 50 процентов.

Но и опытному рабочему не мешает посоветоваться со своим учиге- 
лем перед тем, как начать обрабатывать сложную деталь. В один из 
таких моментов наш фотокорреспондент и сфотографировал мастера 
А. Я. Вербаха (слева) и станочника Николая Вершинина.

Фото л. Семенова.

Раббгать без второгодников — этот 
призыв рОстОвОкйД учителей всколых
нул и машу школу. На партийном 
собрании, посвященном этой теме, с 
докладом «О преодолении второгодни
чества» выступила завуч А. В. 
Стрельцова. Состоялся большой раз
говор о методах работы нашего кол
лектива, о том, что опыт лучших 
педагогов плохо распространяется. 
Опьггом индивидуальной работы с 
учащимися поделились учителя М. С. 
Спйцына, Е. Д. Сафронова, 3. А. 
Свиридова, Л. Н. Краева, М. Д. Еур- 
цева, Я. М. Жаркова и другие.

Коммунисты вскрыли много недо
статков, говорили о том, что от идей
но-политического роста учителей в 
первую очередь зависит качество 
преподавания.

Партийное собрание определило 
пути повышения успеваемости. 
Один из них — учеба самих учите
лей.

Н. С. Хрущев на XXII съезде 
КПСС сказал: «В воспитании подра
стающего поколения великая роль 
принадлежит народным учителям, 
которых по праву можно считать ду
ховными наставниками молодежи».

После окончания работы съезда мы 
провели педагогический совет, где 
обсудили доклад преподавателя 
Е. И. Ростихиной «В человеке должно 
быть все прекрасно». Это помогло 
некоторым нашим учителям увидеть 
недостатки, подтолкнуло тех, кто за
стоялся на одном месте, не повышал 
свой идейно-политический уровень.

Сейчас из 49 наших учителей 
13 являются заочниками пединсти
тута и педагогического училища; 
учителя посещают постоянно дейст
вующий семинар по изуче1нию мате
риалов XXII съезда КПСС> учат
ся в университете марксизма-лени

Г А Е  Ш У М Е Л А  Т А Й Г А
На том месте, где 

сейчас раскинулся по
селок Молодежный — 
центр Средне-Тымско- 
го л.есозаготовительно-,, 
го пункта Каргасокско- 
го леспромхоза, — еще 
восемь месяцев назад 
шумела тайга. И вот 
таежную тишь нарушил 
шум бензомоторной пи
лы, рокот трактора.

Первое время лесо

рубы и строители жи
ли в палатках, на 
брандвахте. Валили 
лес, возводили произ
водственные и общест- 

..в.енные здания. А , ве
чером, после семичасо
вого напряженного 
труда трактористы, бен- 
зопильщикй, сучкоре- . 
зы методом горьковчан 
строили дома для сво
их семей.

Не прошло и полго
да, как появились пер
вые улицы: имени Га
гарина, имени Ленина, 
Мира. Правда, они еще 
застроены .Hepp/ir,
ностью. Приготовлено 
место для стадиона. 
Будут воздвигнуты 
большой клуб, восьми-: 
лездяя школа.

Молодой поселок и 
населяет в основном 
молодежь. Трудится

она вдохновенно, не 
жалея ни сил, ни вре
мени. Не прекращая 
строительства, в октяб
ре стали давать лес 

,, государртву,. Годовой 
план выполнили на 
117,3 процента, заняв 
первое место среди 
лесозаготовителей рай
она. Коллектив лесо
пункта включился в 
борьбу за коммунисти
ческий труд

Л. ЛЕбЕДЕВА.

Депутаты— организаторы масс
С ЧУВСТВОМ глубокого волнения, 

радости за свою социалистиче
скую Родину и благодарности Комму
нистической партии восприняли со
ветские люди принятую XXII съездом 
новую Программу КПСС. Тысячи кол- 
пашевцев изучают сегодня историче
ские документы съезда.

Мы знаем, что коммунизм строится 
не на голом месте. Зримые чер
ты его уже сейчас пронизывают 
наше социалистическое бытие. Они 
— в повседневных делах советских 
людей и, прежде всего, в его вдохно
венном труде на благо Отчизны.

Этим трудом когда-то патриархаль
ный, дикий Нарым превращен в край 
высокомеханизированных лесозагото
вительных и других предприятий, 
коллективного сельского хозяйства и 
из года в год растущей культуры. 
Благодаря этому труду промышлен
ные предприятия Колпашево успешно 
завершили третий год семилетки. 

Коллектив совхоза «Колпашев-

ский» перевыполнил и плановые за
дания, и принятые на себя обяза
тельства по сдаче государству молока, 
мяса, яиц.

В городе и пригородной зоне сейчас 
4 предприятия, 140 цехов, смен, 
бригад и звеньев борются за звание 
коллективов коммунистического тру
да. 40 из них это почетное звание 
завоевали.

Депутаты Колпашевского город
ского Совета идут в первых ря
дах борцов за выполнение намечен
ной партией Программы.

Взять, к примеру, наших передо
вых депутаток-доярок. Их имена ши
роко известны в пригородной зоне. 
I .  Н. Борщева, А. И. Дмух, 3. Т. Ко
ровина, Н. П. Ильина, Т. 3. Уразова, 
М. И. Родикова и другие выступили 
запевалами в соревновании за полу
чение высоких надоев молока. С че
стью выполнив принятые обязатель
ства, они получили в третьем году 
семилетки по 2.400— 2.600 кило-

Встречи с соседями
Несколько лет соревнуются моло

дые работники сельского хозяйства 
Ко,чпашевского и Чашского районов. 
Часто бывают соседа друг у друга, 
обмениваются опытом.

Вот и недавно группа работников 
совхозов «Колпашевский» и «Чажем- 
товокий» побывала в гостях у своих 
соседей. Механик совхоза «Чажем- 
товский» . Г. Хрюмов, трактористы 
А. Трясин, И. Лукьянов, доярка 
Е. Приходько, зоотехник этого же

хозяйства 3. Пустовалова и кукуру
зовод Тогурской фермы совхоза 
«Колпашевский» В. Дунец провели у 
чаинцен рейд проверки зимовки ско
та и подготовки к севу. Ош побыва
ли на фермах со,вхоза «Чаинекий». 
Участники рейда сделали ряд замеча
ний и сами поучились у передови
ков сельскохозяйственного произ
водства.

А. НИРШИН.

Учеба и труд рядом Живут
Ученическая производствевная 

бригада Турунтаевокой 11-летней 
школы — лучшая в Туганском рай
оне. В прошлом году ребята получили 
с гектара по 650 центнеров зеленой 
массы кукурузы, 250 центнеров са
харной свеклы.

Нынче за бригадой закреплено 100 
гектаров земли. Ребята будут выра
щивать 10 гектаров кукурузы, 3 
гектара сахарной свеклы, 5 гектаров 
кормовых бобов, 65 гектаров пше
ницы.

Сейчас школьники усиленно гото
вятся к весне. Под прошашные они 
вывезли 210 тонн удобрений. Вся 
техника — два трактора, плуг, сеял
ка, культиватор, комбайн — хорошо 
подгото;влена. Девять ребят заканчи
вают курсы трактористов.

Члены бригады обещают собрать 
с гектара 700 центнеров зеленой 
массы кукурузы, 300 центнеров са
харной овеклы.

Г, ФРОЛОВ,

граммов молока от коровы, продемон
стрировав тем самым новые резервы 
северного района по увеличению про
изводства продуктов животноводства.

Вдали от Колпашева, на берегу 
небольшой речки Ягодная, раскину
лось село Абрамкино. Здесь живут и 
трудятся депутаты — комбайнер Ми
хаил Дмитриевич Пушкарев и тракто
рист Николай Иосифович Набунский.

Обдумывая свою роль в борьбе за 
выполнение намеченной партией Про
граммы, Николай Набунский составил 
себе на 1962 год личный план. Опыт
ный механизатор решил возглавить 
комплексное механизированное звено 
по выращиванию пропашных культур, 
овладеть трактором марки С-100, по
мочь своему сменщику Борису Коно
валову освоить профессию трактори
ста и вместе с ним вспахать за сезон 
в переводе на мягкую пахоту не ме
нее 2.000 гектаров, сэкономив 1,5 
тонны горючего. Николай Набунский 
решил бороться за звание ударника 
коммунистического труда.

Организаторами соревнования за 
коммунистический труд выступили 
депутаты с завода «Металлист»' ком- 
сомо.чка Людмила Мерзлякова, слесарь 
Федор Иванович Белоусов, ткачиха 
Таисия Васильевна Медведева.

Активными борцами за развитие 
общественных начал в государствен
ном управлении зарекомендовали се
бя депутаты тогурской депутатской 
группы. Достаточно сказать, что в 
Тогуре сейчас работает свыше 80 об
щественных самодеятельных органи
заций трудящихся. В них участвует 
более 800 человек.

Кого бы из депутатов ни взял — 
машиниста Егора Сергеевича Маку- 
шина, столяра Андрея Григорьевича 
Тарабрина, пенсионерку Анастасию 
Алексеевну Чернакову, рабочую Анну 
Тимофеевну Флусову, врача Отто Ива
новича Швейцера— каждый стремит
ся своим личным трудом помочь пар
тии в осуществлении великих пред
начертаний.

Депутаты Колпашевского город' 
ского Совета выступают организато
рами соревнования за досрочное вы
полнение плана первого квартала 
1962 года.

А. НАЗАРОВ,
член исполкома горсовета, сле
сарь механического цеха Средне-
Обской комплексной геофизиче

ской экспедиции.

К о р о тки й  си гн ал
в поселке Тогур Колпашевского 

района, в котором живет около де
сяти тысяч человек, в клубе не ор

ганизованы дневные киносеансы. 
Поэтому те. кто работает в вечер
нюю смену (а таких в поселке мно
го), смотрят максимум три—четыре 
фильма в мебяц.

И. ПАНОВ.

низма или посещают народный уни
верситет культуры.

Мы заметили, что после того, как 
наладили дело с учебой учителей, 
учебная и воспитательная работа в 
школе пошла успешнее. Интереснее 
стали проходйь классные часы и 
внеклаосная раббта.

Были повышены требования к ка
честву преподавания и воспитатель
ной работы.

На производственном совещании 
мы рассмотрели вопрос о преемствен
ности преподавания в 4 — 5 клас
сах, о единых требованиях к тетра
дям, ■ ко многим формам воспи
тательной работы. Потом была орга
низована взаимная проверка работы 
учителей, а на педсовете обобщены 
критические замечания и намечены 
меры по устранению недостатков.

Все это помогло добиться перво
го, правда, пока еще маленького ус
пеха. Успеваемость за I полугодие 
текущего года повысилась по срав
нению с первым полугодием прошло
го учебного года на 5,2 процента и 
составляет сейчас 91,2 процента. В 
прошлом году всего один класс 
(7 «а») не имел неуспевающих, сей
час в школе 5 таких классов. Высоко
го качества знаний своих учащихся 
добились учителя 3. А. Малкова,

В. А. Лебедева, Е, Д. Сафронова, 
М. С. Спйцына, Л. И. С̂ ередина и 
другие.

М. С. Спйцына руководит школой 
передового опыта учителей, в кото
рой занимаются не только учителя 
нашей школы.

Интересно проходят уроки домовод
ства у Г. А. Павловой. В школе у нас 
16 швейных машин, все девочки уме
ют шить. Г. А. Павлова проводила 
показательные уроки, на которых бы
ли учителя школ Томской области и 
очень высоко оценили их.

В 1 «в» классе работает у нас 
учительница А. С. Мансурова. В ее 
классе плохо была поставлена учебно- 
воспитательная работа. На помощь 
пришли опытные учителя 0. И. Же- 
лонкина, Н. Т. Морозова, А. А. Се
ребрянникова. Они посетили уроки 
в 1 «в» классе, пригласили А. С. 
Мансурову на свои уроки, помогли 
ей в разработке поурочных планов, 
провели в ее классе ряд уроков. Это 
помогло заметно поднять успевае
мость в первом «в».

Вот так с каждым днем мы ищем 
все новые пути к ликвидации второ
годничества в школе.

Ф. ОСАДЧАЯ,
секретарь парторганизации 28-й
средней школы г. Томска,

М Е Д И Ц И Н А  
Ш А Г А Е Т  
Н А  С Е В Е Р

Д о  р е в о л ю ц и и  ж ит ели  П р и к ё т ъ я  и  
мечт ат ь н е  м о е л и  о к в а л и ф и ц и р о в а н *  
н о й  М е д и ц и н с к о й  п о м о щ и . Н а  в с е й  
о б ш и р н о й  т ерри т о р и и  к р а я  н е  б ы л о  
н и  о д н о г о  м е д и ц и н с к о г о  п у н к т а . 
Л ю д и  част о б о л е л и ,  о с о б е н н о  .ст ра
д а л и  от б о л е з н е й  э в е н к и  и  с е л ь к у 
п ы , ко т оры е в е л и  к о ч е в о й  о б р а з  
ж и зн и .

Т а к  б ы л о . А  т еперь  М е д и ц и н с к о й  
п о .ч о щ ь ю  п о л ь з у ю т с я  в с е  ж ит ели  
р а й о ц а . Н а  п о м о щ ь  б о л ь н ы .ч  п р и х о 
дит а в и а ц и я ,  ко т о р а я  дост авляет  
в р а ч е й  в  с а м ы е  о т д а л е н н ы е  у г о л к и  
к р а л .

Д а л е к о ,  в  в е р х о в ь я х  Н ет и, там, где  
п о .г в е к а  н а з а д  вм ест е с д р у з ъ я м и -  
э в е н к а м и  о х о т и л с я  Я . М . С в е р д л о в ,  
в ы р о с  н о в ы й  п о с е л о к  С т е п а н о в к а  
цен т р  У т к и н с к о го  л е с п р о м х о з а .  К  
у с л у г а м  ж и т ел ей  п о с е л к а  у ч а с т к о в а я  
б о л ь н и ц а  — с а м б у л а т о р и е й , ста
ц и о н а р о м , р е н т г е н о в с к и м  к а б и н ет о м  
и  а п т е ч н ы м  п у н к т о м . В р а ч и  б о л ь н и 
ц ы  о б с л у ж и в а ю т  н е  т о лько  л е с о з а 
го т о ви т елей , н о  и  ж и т ел ей  М а к с и м -  
к и н а  Я р а , В е л о я р о в к и ,  У ст ь-О зер н о -  
го . О н и  р е г у л я р н о  вы езж а ю т  в  эти 
н а с е л е н н ы е  п у н к т ы .

С е й ч а с  н а  С е в е р е  л и к в и д и р о в а н ы  
и н ф е к ц и о н н ы е  з а б о л е в а н и я ,  к р а й н е  
р е д к и  д ет ск и е  и н ф е к ц и о н н ы е  з а б о 
л е в а н и я .  К о л л е к т и в  н а ш е й  б о л ь н и 
ц ы  ведет  б о л ь ш у ю  п р о ф и л а к т и ч е 
с к у ю  р а б о т у  в  дет ском  с а д у  и  я с л я х ,  
ш к о л а х ,  и нт ернат е дет ей  н а р о д о в  
С е в е р а , о б щ еж и т и я х .

Д о б р о с о в е с т н о  т р уд ят ся  ст а р ш а я  
м е д и ц и н с к а я  сест ра Р . В . З у б е н к о ,  
м ед се ст р ы  Л . П . Ч а й к а , Л . М . Л а з а 
р е в а ,  А .  Ц . Ц ы б у л и н а ,  ф е л ь д ш е р  
Л . И . А л е к с а н д р о в а  и  д р у г и е .  С в о 
и м  т руд ом  о н и  с н и с к а л и  у в а ж е н и е  
ж и т ел ей  н а ш е г о  с е в е р н о г о  п о с е л к а .

И . Р А П И Н Ч У К ,  
в р а ч  С т е п а н о в с к о й  

у ч а с т к о в о й  б о л ь н и ц ы .

У  нас в общежитии...
Ярко светятся окна четырех

этажного здания на проспекте 
им. Кирова. Это общежитие завода 
«Сибэлектромотор». В коридоре 
мы столкнулись с группой моло
дежи. Члены бытового ■ совета во 
главе с председателем Владимиг 
ром Чернышом, старшим масте
ром литейного цеха завода, про
веряли санитарное состояние 
комнат. Результаты неплохие. 
В комнатах чистота и порядок. 
Белоснежные занавески, скатер
ти, покрывала на кроватях раду
ют глаз. На этажерках и пол
ках — стопки книг. В общежи
тии много книголюбов. В каждой 
комнате выписывают газеты и 
журналы. Везде по-домашнему 
уютно. Постоянный контроль' ко
миссии за чистотой и порядком 
помогает живущим в общежитий 
строже - соблюдать санитарные 
правила.

Владимир Черныш и Тамара 
Дубинянская, которая руководит 
санитарным сектором,, рассказы
вают о работе бытового совета.

— Были у нас серьезные не
достатки в комнатах № 20 и 
М 108. Члены бытового сове
та отмечали эти недостатки в са
нитарном бюллетене, который мы 
вывешиваем в общежитии, бесе
довали с товарищами, живущи
ми в этих Комнатах. И сейчас 
недостатки устранены.

Свободное время жители обще
жития могут провести в красном 
уголке. Сюда приходят почи

тать литературу, посмотреть те
левизионные передачи, послушать 
лекцию. Правда, лекции бывают 
довольно редко. Особенно хочет
ся молодежи услышать лекции и 
доклады на морально-этические 
темы.

Молодые рабочие устраивают 
коллективные выходы в кино, 
театр.

— Надо регулярно - выпускать 
стенную газету, — говорит член 
бытового совета вагранщик ли
тейного цеха завода «Сибэлектро
мотор» Владимир Толмачев, — 
пашу «Колючку» читают с инте
ресом, но выходит она редко.

, .„„Еь|трво1|  со,ве,т цор|авил .зада
чу — ' развернуть соревнование 
за лучший этаж. Хорошо помо
гают члецам совета старосты ком
нат тт. Новикова, Кожурина, По- 
дойницын, Юрченко, Серебров и 
многие другие.

Рядом с помещением для стир
ки белья оборудована сушилка. 
Стирать удобно, есть горячая и 
холодная вода, ванны для поло
скания. Открылась в общежитии 
камера хранения вещей.

Но еще есть и яедо-статки, ко
торые нужно устрашить. Об этом 
члены бытового совета ставят во
прос перед жилищно-бытовым от
делом завода «Сибэлектромотор».

Б. БОРИСОВ.

Добрая слава идет на Цент
ральном лесопункте Лайского 
леспромхоза о валочно-трелевоч- 
но-погруз'очной бригаде, которой

Г отови м ся  
к сплаву

Сплавщики Белоярского 
сплавучастка Нарымской сплав
ной конторы решили к 10 апре
ля закончить подготовку к спла
ву, На состоявшемся недавно 
собрании приняты конкретные 
обязательства.

План зимней сплотки решено 
завершить к открытию навига
ции и вслед за ледоходом отпра
вить потребителям шесть плотов, 
объемом не менее 4 тысяч кубо-  ̂
метров каждый. Большинство 
плотов зимней сплотки будем 
буксировать в цепном оплотнике. 
Дадим сверх плана 10 тысяч ку
бометров леса.

Летнюю сплотку коллектив 
участка решил завершить на 25 
дней раньше срока.

А. ЛАЗАРЕВ, 
начальник Белоярского 

сплавучастка Нарымской 
сплавконторы.

ш
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руководит тракторист комсомо
лец Степан Брусенцев. Дружный 
коллектив держит первенство в 
соревновании малых комплек
сных бригад лесопункта.

Вместо 42 кубометров по нор
ме С. Брусенцев и его товарищи 
ежедневно отгружают по 4 5 — 50 
кубометров.

На снимке: тракторист Степан 
Брусенцев.

Фото А. Докунина.

Квартальные 
планы выполнены 

досрочно
Рабочивкй лесоза/вода 12 Том

ского облместлр'ома вьшолнили швар- 
тальный план по выпуску валовой 
продукции 16 марта. К концу меся
ца решено дать продукции сверх пла
на на б тысяч рублей.

АФОНЧЕНКО.
V

Коллектив Молчан01В1С«01го райгаи- 
ще®омби1ната план выпуска валовой 
продукции первого квартала завер
шил 15 марта.

Пищевики борются за то, чтО'бы 
до конца квартала дать продукции 
еще на 4 тысячи рублей.

В. МАЙКОВ.
**•

Сельхозартель имени Кирова Ео- 
же®|НМ|КО®с«ого района квартальный 
план продажи молока выполнила на 
150 процентов, мяса — на 198 про
центов, яиц — на 150 процентов, 

В. АНДРЕЕВ.

Недельное задание— 
за 5 дней

Комсомольцы и молодежь Мак* 
зырского мастерского участка Карбин- 
ского лесопункта Нибегинского лес* 
промхоза Верхне-Кетского района 
решили бороться за вьшолнение не* 
дельного задания за пять дней. Комсо*. 
мольско-молодежная бригада А. Ф. 
Андрианова включилась в борьбу за 
звание коллектива коммунистического 
труда и взяла обязательство загото
вить и подтрелевать на верхние скла
ды в 1962 году не менее 22 тысяч 
кубометров леса.

Ф. ТУРБИН. (

Семинар
профсоюзною

актива
в Колпашево прошел трехдаевный 

семинар профсоюзного актива. Для 
слушателей семинара были прочита
ны лекции «Задачи профорганизаций 
по выполнению решений XXII съез
да КПСС», «Бо1рьба профорганизаций: 
за технический прогресс», «Органи- 
.Зацирнц-массовая работа фабрично- 
заводских и местных комитетов» и 
другие;

Участники семинара обменялись 
опытом.

Ф. ВИНОКУРОВ.

Так держать!
В нашей команде большим автори* 

тетом пользуется матрос Петр Карта* 
шов. Он ваш земляк, из села Коларово 
Томского района.

Смотрю я на ловкие, сноровистые 
действия Карташова и вспоминаю, 
как пришел он на корабль из учебно
го подразделения. Он обратился в 
старшине команды:

—: Товарищ старшина, расскажите 
о корабле и про специальность мою 
будущую.

Всеми мелочами интересовался мат* 
рос, овладевая своей специальностью.

Вахту Карташов несет добросове* 
сгно. У товарищей Петр в почете, и 
командиры часто ставят его в пример.

Кончилась первая походная вахта 
матроса. С честью выдержал он экза
мен на матросскую зрелость. Петр 
Карташов — отличник боевой и по
литической подготовки.

Р. АХМЕДЯНОВ, 
старший матрос.

Открыть клуб 
на Бесандайке

В последние годы число жителей 
дачного поселка Басандайка значи
тельно увеличилось. И уже’давно по
явилась необходимость в том, чтобы 
открыть здесь клуб. В поселок выез
жала комиссия, проверявшая возмож
ность открытия клуба. Были обещаны 
и средства на это дело. А клуба по- 
прежнему нет.

П. КАЗАКОВА,
А. ШИШКИН,

Е. СМИРНОВА,
Г. КАЗАКОВА 

и другие. Всего 60 подписей.

После выступления газеты „Красное знамя"

„По-старому“
Так называлась статья, опу

бликованная в № 40 газеты «Крас
ное знамя». В ней говорилось о 
том, что руководители колхоза 
«Заря» Аенновского района мало 
внимания уделяют возделыванию 
пропашных культур, не обучают 
механизаторов агротехнике воз
делывания кукурузы, сахарной 
свеклы.

Из Аенновского райисполкома 
нам сообщили, что статья «По-ста
рому» была обсуждена на заседа
нии правления артели и на сове.

щании механизаторов колхоза. 
Приняты меры по устранению не
достатков, отмеченных в статье.

В колхозе пересмотрена структу
ра посевных площадей, преду
смотрено увеличить посевы пше
ницы и пропашных культур. В 
артели создано три звена по вы
ращиванию кукурузы, четыре зве
на по выращиванию свеклы, соз
дано два механизированных отря
да.

Сейчас организована учеба ме- 
ханвшвтЬров,
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С П О Р Т I

в К О М И Т Е Т Е  
ПО РАЗОРУЖЕНИЮ

ЖЕНЕВА, 21 марта. Спец. корр. 
ТАСС А. Кислов сообщает:

Сегодня под председательством 
представителя Италии заместителя 
министра иностранных дел К. Рус
со в женевском Дворце наций со
стоялось шестое заседание Комите
та 18 государств по разоружению. 
На заседании выступили предста
вители Польши, ОАР, Эфиопии и 
Бирмы, изложившие политику сво
их правительств по вопросам, стоя
щим на повестке дня Комитета.

Подчеркнув ответственность, ко
торая лежит на членах Комитета, 
министр иностранных дел П5)льской 
Народной Республики А. Рапацкий 
заявил, что делегация Польши пол
ностью разделяет мненце о том, что 
в основе работы Комитета должен 
лежать конкрютный, детально раз
работанный и охватывающий весь 
комплекс вопросов о разоружении 
проект. Таким документом, под
черкнул он, является представлен
ный Советским Союзом после кон
сультаций с Польшей и другими 
союзными странами проект догово
ра о всеобщем и полном разоруже
нии при строгом международном 
контроле.

Остановившись в заключение на 
вопросах дальнейшей работы Коми
тета, министр иностранных дел 
ПНР поддержал предложение па
раллельно с решением главной за
дачи — выработкой договора о 
полном и всеобщем разоружении— 
приступить к обсуждению вопроса 
о запрещении ядерных испытаний.

а также предложений относительно 
создания зон, свободных от атом
ного оружия, заключения пакта о 
ненападении между противостоя
щими друг другу группами госу
дарств, предотвращения распрост
ранения ядерных вооружений и 
других предложений, направлен
ных на смягчение международной 
напряженности.

Выступивший министр иностран
ных дел Объединенной Арабской 
Республики М. Фавзи заверил, что 
его делегация готова работать для 
достижения общей цели — всеоб
щего и полного разоружения.

Представители Эфиопии и Бир
мы также подчеркнули настоя
тельную необходимость прекраще
ния гонки вооружений.

В конце заседания представи
тель Индии министр обороны 
К. Менон предложил, чтобы со
председатели Комитета вновь при
звали Францию принять участие в 
работе Комитета.

Затем председательствующий 
сообщил, что на вчерашнем неофи
циальном заседании было решено 
создать подкомитет из представи
телей СССР, США и Великобрита
нии (а также Франции, если по
следняя пожелает принять' участие) 
для выработки соглашения о за
прещении испытаний ядерного ору
жия. После утверждения этого ре
шения и принятия краткого коммю
нике для печати заседание было 
закрыто.
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Подкомитет по запрещению испытаний 
ядерного оружия начал свою работу

ЖЕНЕВА, 21 марта. Спец, 
корр ТАСС А. Кислов передает: 
Сегодня здесь состоялось первое 
заседание созданного по решению 
Комитета 18-ти государств по 
разоружению подкомитета по за
прещению испытаний ядерного ору
жия. На заседании присутствовали 
представители СССР, США и Ве
ликобритании. Как стало известно 
из информированных кругов, пред
ставители США и Англии уже на 
первом заседании вновь выдвинули 
свои старые, неприемлемые для 
Советского Союза предложения о

международном контроле и инспек
ции, которые по существу долж
ны содействовать узаконению шпи
онажа на территории Советского 
Союза.

Здесь указывают, что подобная 
тактика представителей западных 
держав представляет собой не что 
иное, как попытку сразу же заве
сти работу вновь созданного подко
митета в тупик, в котором оказа
лось по вине западных держав со
вещание трех держав о прекраще
нии испытаний ядерного оружия.

Польская Народная Республика стоит в числе стран, обладаю щ их сам ы . 
ми богаты ми запасам и серы . Ее огром ны е залежи — свы ш е 100 миллионов 
тонн  — обнаруж ены  в районе Тарнобжега по обоим берегам Вислы. Сейчас 
здесь сооруж ается м ощ ны й ком би н ат-ги ган т  «Тарнобжег-сера». У ж е  по . 
строены  разгрузочная станция , транспортеры , склады , завод полуф абрика! 
тов, обогатительная ф абрика, завЬды серной кислоты  и суперфосфата. К 
ко н ц у  1965 года ком бинат д остигнет  проектной  мощ ности — 400 ты сяч 
тонн  чистой серы , 400 ты сяч тонн  серной кислоты  и 600 ты сяч тонн су 
перфосфата.

На сним ке: на заводе серной кислоты .
(Фотохроника ТАСС),
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В Совете 
Безопасности ООН

НЬЮ-ЙОРК, 22 марта. Коррее- 'Ь’став ООН и нормы международ-

Красноречивые признания 
американской газеты

НЬЮ-ЙОРК, 21 марта. (ТАСС). 
Под заголовком «Кто говорит от 
имени Вашингтона?» газета «Нью- 
Йорк пост» помещает редакцион
ную статью, в которой фактически 
признается, что США не намере
ны вести искренние переговоры на 
совещаниях Комитета 18-ти госу
дарств по разоружению.

Газета приводит сообщение кор
респондента «Нью-Йорк тайме» из 
Женевы Френкеля, в котором, в 
частности, говорится: «Представи
тели Кеннеди находятся здесь сно
ва, будучи преисполнены решимо
сти не вести переговоры, а гово

рить. Если в прошлом они хотели 
заключения договора, то сейчас, 
когда они чувствуют, что русские 
догоняют, они этого не хотят, или, 
говоря иными словами, представи
тели США убедились, что их мис
сия заключается не в том, чтобы 
положить конец «холодной войне», 
а в том, чтобы вести ее». «Ни для 
кого не секрет, — заключает га
зета «Нью-Йорк пост», что коррес
понденция Френкеля показывает 
точку зрения некоторых воинствен
но настроенных деятелей Пентаго
на, государственного департамента 
и комиссии по атомной энергии»

пондент ТАСС Н. Туркатенко пе
редает:

С о в е т  Безопасности пятый день 
рассматривает требование прави
тельства Кубы, чтобы Совет Без
опасности рекомендовал междуна
родному суду дать свое заключе
ние о законности решений против 
Кубы, принятых под нажимом 
США в Пунта-дель-Эсте, которые 
являются грубым нарушением как 
Устава ООН, так и устава самой 
организации американских госу
дарств.

Представитель Румынии М. Ха- 
шегану полностью поддержал тре
бование правительства Кубы. Он 
подчеркнул, что Совет Безопасно
сти должен серьезно разобраться с 
таким положением, когда Соеди
ненные Штаты, преследуя свои ин
тересы, не колеблясь, нарушают

ного права вообще.
Требование правительства Кубы 

поддержал представитель Объеди
ненной Арабской Республики.

Представитель Ганы Квейнсон- 
Секки заявил, что, по его мнению. 
Совет Безопасности должен обра
титься в международный суд с 
просьбой дать конкретное толкова
ние, что имеется в виду под при
нудительными мерами, упоминае
м ы м  в статьях 41, 42 и 53 Уста
ва ООН.

Представитель Ирландии пол
ностью стал на точку зрения Сое
диненных Штатов, которые стре
мятся не допустить' обращения Со
вета Безопасности к международ
ному суду, поскольку действия, 
предпринимаемые ими против Ку
бы, являются грубым нарушением 
международного права.

„Удар по Соединенным
Ш т а т а  м “марта. Коррее- 

Пономарев пе-

Кровавые злодеяния 
в Алжире не прекращаются

ПАРИЖ, 21 марта. (ТАСС). В 
Сен-Деяи-дю-Сиг (местечко, распо
ложенное loroiBocTOHHee г. Оран) 
«в результате перестрелки» погиб
ло 48 человек. Все они алжирцы. 
Среди них много женщин. Об этом 
сообщили, как передает корреспон
дент агентства Франс Пресс из Ал
жира, официальные французские 
представители.

Но самые серьезные инциденты, 
указывает агентство, произошли в 
Оране. На границе между европей
скими и арабскими кварталами в 
Оране оасовцы обстреливали с бал
конов зданий проходящих мимо 
арабов и тех французских солдат, 
которые пытались навести в горо
де порядок. Когда солдаты откры
ли ответный огонь, в дело вмеша
лась... моторизованная жандарме
рия. открывшая огонь по толпе 
алжирцев.

Близ оранского порта «ультра» 
обстреляли из автоматов алжир
ских докеров. Убито 10 алжирцев, 
многие ранены. Среди жертв — 
женщины и дети.

Согласно имеющимся сведениям, 
сообщает АФП, французские вой
ска жестоко расправились с участ
никами народной демонстрации в 

■ Руибе (близ г. Алжир), Четыре че
ловека убиты и 24 ранены, в том 
числе две женщины и один 9-лет
ний ребенок. Как сообщает коррес
пондент «Радио Люксембург», в 
результате обстрела из миномета в 
г. Алжир 14 человек убиты и 74 
ранены. Покушения и убийства ор

ганизованы «ультра» и в ряде дру
гих мест. Повсюду на стенах оасов
цы расклеивают листовки, на кото
рых написано: «Всеобщая мобили
зация. К оружию, граждане!». По 
улицам сопровождаемая фашист
скими молрдчнками с нарукавны
ми повязками, на которых напи
сано: «ОАС», медленно движется 
автомашина с громкоговорителем. 
«Ультра» призывают к «изнурению 
вражеских сил».

Сборище „ультра" 
в Вашингтоне

НЬЮ-ЙОРК, 22 марта. Коррес
пондент ТАСС Г. Фримен переда
ет: Реакционные силы США пред
принимают попытку координиро
вать действия сотен организаций 
«ультра», которые растут в стра
не, как поганки после дождя.

С этой целью вечером 20 марта 
собрались на секретное совещание 
в Вашингтоне -представители 75 
этих групп, в том числе предста
вители «общества Джона Бэрча». 
Позднее один из ведущих фашист
ских агитаторов в Соединенных 
Штатах Билли Джеймс Харгис за
явил представителям печати, что 
на совещании договорились создать 
комитет в составе пяти человек с 
целью добиться координации дей
ствий организаций «ультра» в 
стране.

НЬЮ-ЙОРК, 
пондент ТАСС 
редает:

Победа сторонников перонист- 
СК0 Й партии на выборах в Аргенти
не вызвала бурную реакцию амери
канской печати, которая отражает, 
с одной стороны, •растерянность в 
Вашингтоне, а с другой, — упря
мую приверженность правящих 
кругов США к политике насилия, 
подкупа, сохранения любой ценой 
режимов, которые держатся на 
американских штыках и долларах. 
«Провал Фрондиси», «Результаты 
выборов в Аргентине — это удар 
по Соединенным Штатам», «Поли
тика Фрондиси неприемлема для 
значительной части населения»— 
таковы выводы американских ком
ментаторов и заголовки газет.

Даже такая правая нью-йорк
ская газета, как «Нью-Йорк ге
ральд трибюн», признает) что йо- 
литика США в Аргентине потерпе
ла провал. «Какова бы ни была 
личная судьба Артура Фрондиси, 
— пишет газета, — совершенно яс
но, что политика, которую он от
стаивал и проводил на протяжении 
четырех лет, неприемлема для 
весьма значительной части арген
тинского народа. Эта политика по
терпела провал. Поскольку эта по
литика в значительной мере была 
приемлема для Соединенных Шта
тов, а в некоторых случаях даже 
предложена ими, то исход выборов 
наносит удар и по США». Как со
общает газета «Нью-Йорк тайме» 
из Буэнос-Айреса, политические

силы, выступившие на выборах 
против Фрондиси и его правящей 
партии, критиковали президента за 
то, что он «продал страну импе
риализму янки».

Однако Белый дом снова пы
тается сдержать натиск демократи
ческих сил Латинской Америки де- 
нежнымф подачками местным про
американским политикам. Прези
дент США Дж. Кеннеди на сове
щании с лидерами демократиче
ской партии о положении в Арген
тине заявил, что необходимо уве
личить сумму, ассигнуемую на про
грамму «союз ради прогресса». К 
июню прошлого года США уже на
правили в Аргентину в общей 
сложности около 538 миллионов 
долларов. Корреспондент газеты 
«Нью-Йорк геральд трибюн» Руор- 
нер с сожалением отмечает, что 
новый кредит в размере 150 мил
лионов долларов «был предостав
лен слишком поздно» и поэтому не 
мог усилить позиции сторонников 
фрондиси на выборах.

Вопреки собственным утвержде
ниям, что выборы в Аргентине бы
ли  ̂ «действительно свободными, 
тайными и демократическими», 
американская печать сейчас всяче
ски оправдывает попытки военных 
захватить власть в Аргентине и 
ликвидировать итоги выборов, на
несших ставленникам американско
го империализма чувствительный 
удар.

На п р и з  и м е н и  В. В. К у й б ы ш е в а
Сегодня — начало со

ревнований по прыж
кам на лыжах с трам
плина и лыжному двое
борью на приз имени 
В. В. Куйбышева. Он уч
режден впервые и ста
нет теперь традицион
ным. Состязания носят 
лично-командный ха
рактер. В них принима
ют участие сильнейшие 
коллективы областей, 
городов Российской Фе
дерации и сборные со
юзных республик. Каж
дая состоит из трех 
прыгунов и трех двое
борцев. Первенство опре
деляется по наибольшей 
сумме очков, набранных 
всеми участниками 
команды.

В Томск прибыли ле
нинградцы, пермяки, но
восибирцы, представите
ли Казахстана и Бело
руссии, городов Кирова, 
Горького, Красноярска. 
Томичи выставили три 
команды.

Среди участников — 
более 20 мастеров спорта 
и показавших мастер
ские результаты в ны
нешнем году. Честь Бе
лоруссии, например, бу
дет защищать В. Паль- 
чевский — прошлогод
ний чемпион страны.

Накануне соревнова
ний наш корреспондент 
побеседовал с гостями.

Тренер ленинградцев 
Я. Е. Костенко расска
зал:

•— Зима нынче щедра 
для «летающих» лыжни
ков города-героя. Темпе
ратура держится 5 — 15 
градусов ниже нуля. В 
предместьях Ленинграда 
лежит снег, так что на
ши тренировки были ус
пешными. Наша команда 
по своему составу моло
дая. Так, молодые двое
борцы Е. Логинов и Н. 
Киселев на Всесоюзной 
спартакиаде Вооружен
ных Сил впервые выпол
нили норму мастеров 
спорта. В хорошей фор
ме известные прыгуны 
В. Рябинкин и В. Крю
ков.

“  Все наши участни
ки, — сказал Я. Е. Кос
тенко, — настроены по- 
боевому и намерены бо

роться за призовое ме
сто. Эти состязания для 
нас — серьезный экза
мен, потому что первого 
апреля нам предстоит 
выступать на первенстве 
Ленинградской области.

Хотя в Сибири еще 
властвует зима, в Алма- 
Ате весна давно вступи
ла в свои права. Тем не 
менее, в Томск из столи
цы Казахстана в полном 
составе прибыла коман
да прыгунов и двоебор
цев. Она третий раз гос
тит в Томске. Это опыт
ные спортсмены с хоро
шей подготовкой. Ны
нешний год принес им 
неплохие успехи. Казах- 
станцы в финале первой 
зимней Спартакиады на
родов СССР в Бакуриани 
заняли общее шестое ме
сто в стране. Позади ос
тались команды Бело
руссии, Украины, а по 
двоеборью — и Грузии.

Двоеборцы А. Чив- 
жель, выполнивший нор
му мастера спорта, и 
Г. Рябинин вошли в 
двадцатку си.чьнейших 
страны. Отличными ре
зультатами порадовал В. 
Сологуб. В соревнова
ниях па первенство Ка
захстана он выполнил 
норму мастера спорта, а . 
недавно в Томске еще 
раз подтвердил ее и 
стал чемпионом Цент
рального совета «Спар
така» по прыжкам с 
трамплина.

Тренер команды казах- 
станцев А. А. Степанов 
поделился своими впе
чатлениями:

— Прыжками на лы
жах с трамплина у нас 
занимаются совсем не
давно. Правда, климати
ческие условия создают 
много затруднений, но 
мы не пасуем. Еще в ок
тябре ушли высоко в го
ры в урочище Чембу- 
лак, где лежит вечный 
снег. Там проводили тре
нировки. Потом исполь
зовали каждый денр ко
роткой алма-атинской 
зимы. Иногда энтузиас
там прыжков приходи
лось свозить снег на 
трамплий. смешивать с 
опилками, чтобы он 
дольше держался на го-

П о зд р а в л ен и я  
зи м ов щ и к ов  п о сел к а  

М ирны й
Из Томска в поселок Мирный на днях была 

отправлена такая Телеграмма:
«Томский областной совет общества «Спар

так» в честь выборов в Верховный Совет СССР 
провел лыжный символический пробег «Томск 
— поселок Мирный». Расстояние 26 тысяч ки- 
аометров.

Пробег закончен. В нем приняло участие око
ло 7 тысяч человек».

Вчера из далекой Антарктиды пришел .ответ;
«Зимовщики Мирного поздравляют участни

ков лыжного пробега в честь выборов в Вер
ховный  ̂ Совет СССР под девизом «Томск— 
Мирный» с новыми спортивными достижениями.

Миряне уверены, что для сибирских лыжни
ков по плечу расстояния много большие, чем до 
Антарктиды.

По поручению зимовщиков:
Венедиктов.

Федорченко,
Хиса.мов».

Сейчас областной совет общества «Спартак»- 
готовит к отправке в Мирный вымпел и письмо.

ре приземления. Упорст
во и настойчивость, как 
видите, принесли непло
хие результаты. Сорев
нования па приз имени 
Куйбышева, несомненно, 
будут способствовать по
вышению мастерства 
спортсменов. Главное, на 
что хочется обратить 
внимание, — это укреп
ление дружбы с сибиря
ками, чтобы ежегодно 
устраивать матчевые 
встречи.

— Мы будем драться 
за призовое место, — до
бавил А. А. Степанов.

Среди претендентов 
на приз имени В. В. 
Куйбышева — и пермя
ки. Честь своего города 
будут отстаивать масте
ра спорта двоеборцы 
В. Наборщиков — экс
чемпион «Трудовых ре
зервов», Б. Лопоткин — 
призер общества «Труд», 
В. Четверухин — чемпи
он «Трудовых резервов» 
среди юных двоеборцев, 
выполнивший нынче 
норму мастера спорта, и 
другие.

— Мы не первый раз 
встречаемся с томичами, 
—• отметил В. Наборщи
ков. — Обычно соперни
чаем в Кирове, Ленин
граде, Горьком, Москве, 
Перми. Приятно видеть, 
что среди томичей—вете
ранов горнолыжного 
спорта появились новые 
имена.

Новосибирцы — ста
рые знакомые и старые 
соперники томичей. Они 
часто бывают на том
ском трамплине, трени
руются, выступают в со
стязаниях. Вот что ска
зал руководитель ново
сибирской команды 
А. Давыдов;

— Этот зимний сезон 
был для нас удачным.
В Томске, когда разыг
рывалось первенство Си
бири, мы пропустили 
вперед лишь хозяев. На
ши прыгуны и двоебор
цы заняли в командном 
зачете второе место, а 
пятерка сильнейших по
лучила путевку в Горь
кий. К борьбе за приз 
имени В. В. Куйбышева 
мы“ неплохо подготови
лись. Это показали пер
вые прикидки на трамп
лине и на лыжне. Боль
шие наЦёщды BoanVmoM 
на двоеборца Г. Говору
хина, который два года 
подряд занимает в Сиби
ри второе место. Должен 
.успешно выступить и 
прыгун мастер спорта 
Л. Петров, хотя еще ска
зывается у него недав
няя травма. Что касает
ся прогнозов относитель
но __ победителей, то. на 
мой взгляд, приз оста
нется в Томске. Мы бу
дем оспаривать третье 
место.

Чем же порадуют бо
лельщиков томичи? На 
этот вопрос ответил 
представитель томской 
команды А. Иванов:

•— Соревнования будут 
интересными и,- конечно, 
победят сильнейшие. Мы 
намерены выступить 
тремя командами. В пер
вой — мастера спорта 
М. А.чадышев — участ
ник зимней универсиады 
в Швейцарии, Г. Воробь
ев, Г. Домовников — ны
нешний чемпион Сибири 
по двоеборью, Н. Тете- 
рин, Г. Андреев и Н. Те
рентьев — участник и 
победитель международ
ной встречи в Финлян
дии.

Во Втором и третьем 
коллективах — в основ
ном молодые спортсме
ны, часть из них выпол
нила нормативы масте
ров спорта. Они также 
могут доставить силь
нейшим много «неприят
ностей».

Сегодня в полдень, в 
районе Степановки в 
борьбу вступают двое
борцы. Они померятся 
силами в прыжках на 
лыжах с трамплина, а 
завтра выйдут на лыж
ню. В воскресенье — за
ключительный день со
стязаний —■ прыжки с 
трамплина.

М. Иванова и 
А. Осипов -  

чемпионы области 
среди сельских 
шахматистов
Закончились сорев

нования на личное 
первенство областного 
совета «Урожай» по 
шахматам, проводив
шиеся в селе Кожевни
кове. В поединках на 
шахматных досках при
няли участие предста
вители Молчановского, 
Кожевниковского, Ча- 
инского. Зырянского, 
Томского районов и 
Томского сельхозтехни
кума. Первое место с 
отличным результато.м 
— 10 очков из И ~  
занял перворазрядник 
Молчановского райо
на А. Осипов. На вто
ром месте — его зем
ляк перворазрядник М. 
Мелков.

Среди женщин чем
пионкой областного со
вета сельского общест
ва стала учительница 
Кожевниковского рай
она М. Иванова.

Из победителей ском
плектована сборная 
команда, которая на 
днях выезжает в город 
Тюмень на зональные 
соревнования шахма
тистов.

Проведение областных 
шахматных соревнова
ний в селе становится 
хорошей традицией. 
Соревнования вызвали 
большой интерес у 
сельских зрителей.

Ю. ЛИТОВЧЕНКО.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 23 марта 
по Томской области ожидается 
небольшая облачность, преимущест
венно без осадков, ветер юго-во
сточный, 3 — 7 метров в секунду, 
температура воздуха 0 — 5 градусов 
тепла.

ИЗВЕЩЕНИЯ
23 марта, в 6 часов вечера, в 

Доме политического просвещения 
состоится лекция для слушателей 
лектория по международным отно
шениям на тему: «Вопрос о войне и 
мире — основной вопрос современ
ности». (Лекция первая).

В этот же день, в 5 час. 30 мин. 
вечера, в горкоме КПСС — лек
ция для слушателей лектория по 
экономике торговли по теме: «Фор
мирование коммунистических об
щественных отношений». (Лекция 
вторая).

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 25 МАРТА с. г.

Химическая война продолжается
ХАНОЙ, 21 марта. (ТАСС). Как 

сообщает агентство южно-вьетнам
ских патриотов «Освобождение», 
американо-нгодиньдьемовская кли
ка продолжает сбрасывать химиче
ские вещества для уничтожения 
растительности и полевых культур 
во многих районах Южного Вьет
нама.

В течение последних недель аме
риканские самолеты разбросали хи

мические вещества на четыре де
ревни провинции Ка-Мау, которые 
до этого были подвергнуты бомбар
дировке и артиллерийскому обст
релу. Агентство сообщает, что в 
конце февраля четыре самолета 
сбросили химические вещества в 
районе Онг-Док в той же провин
ции и в районе Тан-Хун Тай, что
бы загнать население в концентра
ционный лагерь.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

23 марта — «Потерянный сын».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ;

Широкоэкранный нинотеатр'«Ок
тябрь». Гол5'бой зал — «Наш об
щий друг». Сеансы; 9, 1-15, 3-30, 
5-45, 10-15. Зеленый зал — «Наш 
общий друг». Сеансы: 9-15, 11-30, 
1-45, 4, 6-15, 8-30, 10-45.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Искатели счастья». 
Сеансы: 9-20, 11, 12-40, 2-20, 4,
5-40, 7-20, 9, 10-35. Зал кинохро
ники — документальные фильмы: 
«Думы Кобзаря», «Мы разбудим 
тебя, степь», «Азовское море». 
Сеансы: 9, 6-45. Художественный 
фильм «Наш общий друг». Сеансы: 
10-05, 12-15, 2-25, 4-35, 7-55, 10. 
Дети до 16 лет не допускаются. 

Кинотеатр детского зрителя — 
мультипликационные фильмы: 
«Ключ», «Разные колеса». Сеансы: 
9-30, 10-40, 11-55, 1-10, Кинолек
торий по биологии «Троп9 ю джун
глей». Сеанс в 2-10. Художествен
ный фильм «Над Тиссой». Сеан
сы: 5-20, 6-55, 8-30, 10-05,

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Месть». Сеансы: 
10, 12, 2, 4, 6, 8, 10. Малый зал 
— «Наш общий друг». Сеансы: 
1-50, 4-05, 6-20, 8-35, 10-50. Для 
детей — «Голубые стрелы». Сеан
сы: 9-40, 11-35.

Дом культуры ГРЭС-11 — «Где 
одного алиби мало». Сеансы: 7. 9. 
«Багдадский вор». Сеанс в 5 час.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Любовь и второй пи
лот». Сеансы; 4-15, 6-10, 8-05, 10.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Дорога испытаний» 
Сеансы; 4-30, 6-20, 8-10, 10.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Пятница, 23 марта

18.30. Беседа «Триумфальные 
победы советской науки». 18.45. 
Песни советских композиторов в 
исполнении Л. Ут.есова и М. Бер
неса. 19.05.; Спортивная кинохрони
ка. 19.25. Сцены из оперетт. 20,00 
Вступающему в комсомол. «Ове
янные легендой». 20.45. Телевизи
онные новости. 2L 00. Киноповесть 
«Есть такой парень».

Томский педагогический инсти
тут проводит встречи окончивших 
институт с научными работмикамм 
и студентами: 25 марта, в 19 ча
сов — вечер встречи, 26 марта, в 
16 часов — заседания методиче
ских секций, которые проводятся 
на факультетах.

Приглашаются все окончившие 
институт.

Торгово-закупочной базе Томско 
го обллесурса требуются; помощни
ки капитанов, помощники механи
ков, шкиперы, товарораздатчики,! 
матросы, грузчики, экспедиторы, 
заведующие складами.

Обращаться; г. Томск. Нижний 
луг, 4, телефон 22-86.

2 - 2

Томскому отделению института 
«Теплоэлекгропроект» требуются, 
на постоянную работу: инженеры и 
техники теплотехники по связи и 
телемеханике, электрики, топогра
фы, инженеры— строители, геологи 
и гидрологи (на должности главных 
инженеров проекта, руководителей 
групп, старших инженеров и инже
неров), шоферы, рабочий на склад, 
копировщицы и машинистки.

Обращаться; г. То.мск, проспект 
имени Кирова, 36. 2 __2

Томский педагогический инсти
тут проводит 25 марта, с 2 час. дня, 
ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.

Приглашаются все учащиеся вы
пускных классов.

Научно-исследовательскому ин
ституту при Томском политехниче
ском институте требуются на по
стоянную работу: младшие науч
ные сотрудники, инженеры (физи
ки, электромеханики, радиотехни
ки), техники этих же специально
стей, квалифицированные электри
ки по обслуживанию станочного 
оборудования, токари, слесари, ко
чегары, сантехники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 2-а, корпус 11, ком
ната 231. 4 — 1

Научной библиотеке Томского 
университета требуются; гардероб
щицы, опытная машинистка и биб
лиотекарь (на временную работу).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 34-а. 2— 2

Комбинату «Художественный 
труд» требуются: главный бухгал
тер. художник по росписи тканей 
и мастера по пошиву верхней муж
ской одежды.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 145. отдел кадров.

Требуются: инженер-технолог по 
деревообработке, нормировщик, ин
женер или техник.механик, заве
дующий складом, шоферы, меди
цинские сестры, охранники (муж
чины), начальник плановой части.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 20, отдел кадров.

Томскому шпалопропиточному 
заводу требуются на постоянную 
работу: рабочие на погрузку пропи
танных шпал, заболтовщики, сцеп
щики вагонеток и слесарь паровых 
кранов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Трудовая, 20, телефон 39-38, отдел 
кадров. 2 —2

Железнодорожному ресторану 
станции Томск-1 требуются: шофер, 
экспедитор, рабочие автогужевого 
транспорта, кондитеры, квалифи
цированные повара, официантки, 
водитель мотороллера и кухонные 
рабочие.

Гр-ка Тотышева Валентина Филип
повна, прошивающая в г. Томске, пе
реулок Парабельокий, 28, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-вом 
Вахтель Эрнстом Генриховичем, про
живающим в г. Томске улица Бого- 
тольская. 12.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-н Унтилов Виталий Дмитриевич, 
проживающий в г. Томске, улица На
химова. 90, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Унтиловой 
Капитолиной Александровной, прожи
вающей там же.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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Гр-ка Шабатько Анна Макаровна, 
проишвающая в г Томске, улица 
Красноармейская, 93, кв. 3. возбужда. 
ет дело о расторжении брака с гр-ном 
Шабатько Аркадием Артемьевичем, 
проживающим в Новосибирской обла
сти.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

<42-44, пропаганды — 47-45, 
-  52-23, (бухгалтерии в отдела
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